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Все силы комсомола—на защиту СССР!
(К 15-му Международному Юношескому Дню).

Первого сентября проводится XV Международный Юношеский День—день бое
вого смотра и мобилизации сил рабочей молодежи.

МЮД, рожденный массовым протестом рабочей молодежи против империали
стической войны, под знаменем Ленина и Либкнехта, всегда являлся подлинной 
демонстрацией классовой солидарности рабочей молодежи, днем мобилизации классо
вых пролетарских сил против империализма.

XV Международный Юношеский День будет проходить в чрезвычайно сложной 
международной обстановке.

Нападение империалистов на Союз Советских Социалистических Республик 
сейчас является главной опасностью. Об этом достаточно убедительно говорят и 
последние события на Китайско-Восточной железной дороге, и бешеный рост воору
жений в странах капитализма.

Вот почему основным боевым лозунгом пятнадцатого Международного Юноше
ского Дня должна стать мобилизация трудящейся молодежи всех стран на борьбу 
с военной опасностью, на защиту первой в мире страны советов—СССР.

Комсомольские организации, в частности, нашего округа, обязаны возможно 
лучше раз'яснить трудящейся молодежи опасность новой кровавой бойни и должны 
добиться того, чтобы каждый молодой рабочий и крестьянин—и в 'первую очередь 
комсомолец,—являлся бы первым застрельщиком в укреплении обороноспособности 
Советского Союза. Всем комсомольским организациям необходимо сейчас же прове
рить, насколько активно комсомольцы участвуют в работе Осоавиахима, как они шеф
ствуют над Красным флотом, достаточно ли поддерживают связь с Красной армией.

Празднование XV МЮД‘а совпадает с кампанией по призыву в ряды Красной 
армии молодежи 1907 года рождения. Комсомол должен сделать все необходимое 
для того, чтобы успешнее провести призыв. Нужно дать самый решительный отпор 
всем классово-чуждым элементам, пытающимся проникнуть в ряды армии.

В свой праздник —- Международный Юношеский День — трудящаяся молодежь 
СССР и всего мира должна заявить:

— Долой китайских генералов—послушных псов мирового капитализма, 
ѵ готовящих войну против СССР!

— Да здравствует мировая пролетарская революция!

Ленинский комсомол — организатор боевых отрядов рабочей 
молодежи, будет бороться в первых рядах смертельных врагов 
империализма!

Да здравствует Ленинский комсомол!
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Если будет война...
Статья Максима Гэрького,

О том, до чего бесчеловечна христианско-буржуазная «культура», красноречиво 
и неоспоримо говорит признание буржуазией неустранимости войн, признание неизбеж
ности массового истребления людей, как «закона жизни».

Есть умники, которые утверждают, что война будто бы воспитывает в человеке 
бесстрашие, волю и еще какие то ценные качества- Мы знаем, что организованная 
буржуазией бойня 14-18 г.г. истребила несколько десятков миллионов рабочих и кре
стьян и на крови избитых воспитала несколько тысяч бесстыднейших паразитов и 
хищников: «шиберов», «нуворишей», «пешепане—акул».

Утверждение, что «война родит героев», воспитывает бесстрашных, говорит 
лишь о том, что буржуазные философы и моралисты не видят разницы между бес
страшием и бесстыдством, бесчеловечием.

Наше время совершенно явно обнаруживает, что бои между буржуазными госу
дарствами помимо прямой своей цели—ограбить экономически обессиленного врага 
действительно создают «бесстрашных» людей—защитников беззаконной, бесчеловечной 
власти в «мирное время». Мы видим этих людей в организациях фашистских, как 
например, «Стальной шлем» немцев и подобные же в других государствах.

Известно, что «мирное время» все более определенно принимает характер 
непрерывной и ожесточенной войны хозяев против рабочих. Кроме того, морально 
разлагаясь, буржуазия воспитывает все большее количество воров, мошенников, бан
дитов. Банкир родит бандита,—вот что рассказывает нам современная «книга бытия» 
и это неоспоримо·

Рост преступности в буржуазных государствах требует все большего увеличения 
штата полиции, куда требуются именно «бесстрашные» люди, способные не только 
избивать и убивать рабочих, но и сражаться с разбойниками.

В Берлине организованы специальные «команды нападения» для защиты обыва
телей от бандитов. СШС Америки страхуют обывателя от мошенничества и грабежей. 
В 1913 г. эти страховые общества уплатили премии ограбленным 2 миллиона долла
ров, в 1920-—четыре с половиной, в 1927—около семнадцати миллионов.

Чикаго, огромнейший богатый город, находится вполне во власти бандитских 
организаций; о росте преступности говорит президент Гувер в сенате.

Разумеется не только одна Америка так усердно фабрикует преступников про
тив жизни, а главное против «священной собственности». Европа не отстает от нее 
в этом прогрессе. «Бесстрашные» люди крайне необходимы буржуазии.

Надо ли напоминать о том, что война выгодна для промышленников, изготов
ляющих руками рабочих оружие для взаимного истребления рабочих же и крестьян?

Все это и многое другое неопровержимо показывая циническое бесчеловечие 
буржуазии, преступность самого факта ее существования, говорит о росте ее безумия, 
ее идиотизма, осуждающего ее на неизбежную гибель.

Я всю жизнь был «пацифистом». Война вызвала у меня только отвращение, стыд 
за людей и ненависть к зачинщикам массовых убийств, к разрушителям жизни. Но 
после той героической войны, которую победоносно провел голодный, босой, полуго
лый наш рабочий и крестьянин, после того как рабочий класс, строя новое, свое 
государство в невероятно трудных условиях, показал и показывает себя умным талант
ливым хозяином,—после этого я тоже убедился в неизбежности смертельного боя·

И если вспыхнет война против того класса, силами которого я живу и работаю, 
я тоже пойду рядовым бойцом в его армию. Пойду не потому, что знаю—именно она 
победит, а потому, что великое, справедливое дело рабочего класса Союза Советов— 
это и мое законное дело, мой долг.

І’ѵсударствевиая 
библиотека

"**· °'/' Еелинсмог·
Свердловск
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А. Исетский.

О стали и войне.
Родимый брат,

Твое письмо так кстати:
Тебя жестоко я хотел ругать — 
Нельзя же так, 
Мой дорогой касатик, 
не я один—тоскует очень мать.

Ты ей пиши, 
а то она в обиде, 
„хорош сынок—не здравствуй, 

не прощай“, 
И часто за столом вечерним сидя, 
сердито дует на остывший чай.

Ты хочешь знать:
Чем мы живем и дышем, 
И как прошел на домне первый спуск? 
Хорошие вопросы слышу 
И рад порыву лучших чувств.

Еще тебе узнать хотелось очень, ! 
Тверда ли златоустовская сталь. 
С'язвить, я вижу, брат, ты хочешь... 
Ну, что-ж язви, но очень жаль... 

Здесь сталь тверда. 
Как Ленинское слово, 
А добрый труд 
И радостен и строг, 
И мы легко живем 
В краю суровом, 
Роняя песни в золотой песок.

А домна новая пошла на славу! 
Чугун покрепче, чем английский 

лоб!
И дни в горах 
Победно величавы, 
И в шахтах звонкое поет кайло.

Да, вот еще
(нас счастье не забыло):
На Каме Чусовские Городки...
Там кровь земли
Фонтаном в высь забила...
Чудесные, мой брат, пришли деньки

Да, нам везет
И радостью мы сыты, 
И потому в вечерней тишине 
Глаза блестят, как антрациты, 
Когда мы вести 
Слышим 
О войне.

Ну что-же...
Пусть...
Мы ко всему готовы!
У боевых пылающих костров
Мы встретимся, 
Чтоб загореться снова 
От зноя колких выверенных слов!



Игра с огнем продолжаеіся.
Наш центральный военный орган „Красная Звезда“ (от 25 августа) дает сле

дующую оценку многочисленным сообщениям последнего времени из разных источни
ков об усиленных мобилизационных приготовлениях Чжан Сюэ-ляна:

„Китайские милитаристы продолжают свою преступную игру, направленную к про
воцированию вооруженного конфликта с СССР. Последние сообщения из Китая 
говорят о широких военных мероприятиях Мукдена, имеющих целью переброску 
крупных вооруженных сил к нашим границам. По сообщению агентства Рейтера, 
Чжан Сюэ-лян по инструкции национального правительства отдал приказ о пере
броске 60 тыс. мукденских войск к советской границе. Из них 30 тЬіс. должны быть 
направлены к западной границе со штабом в Манчжурии. Эти войска будут находиться 
под командованием генерала Ван Ши-чена. Такое-же количество под командованием 
генерала Ху-гуана должно быть отправлено на восточную границу со штабом в Суй- 
фынхо, вблизи ст. Пограничной. Разумеется, мы не можем еще пока принять на веру 
усиленно расписываемые иностранной и особенно японской печатью масштабы моби
лизационных мероприятий Чжан Сюэ-ляна. Во всех этих приготовлениях, если они 
действительно имеют место, чувствуется явная демонстративность, попытка пока
зать готовность и способность Мукдена к войне с СССР. Помимо всего прочего 
эта „лихорадочная“ военная подготовка призвана показать единение мукдено-нанкин- 
ского лагеря и подчинение Мукдена давнишним и неоднократно подтверждаемым ди
рективам нанкинского центра о необходимости переброски мукденских войск на 
советско-китайскую границу. Сомнительно, однако, чтобы наметившиеся одно время 
сильные разногласия между Чжан Сюэ-ляном и Чан Кай-ши по вопросу о методах и 
путях разрешения советско-китайского конфликта были полностью устранены, или 
даже надолго сглажены. Вряд ли Чжан Сюэ-лян может принять всерьез любые га
рантии, которые ему предложит Чан Кай-ши в отношении безопасности Манчжурии 
в случае его согласия на вооруженное столкновение с СССР. Для нас не составляет 
сомнений, что Чжан Сюэ-лян будет попрежнему на стороже, противодействуя всяким 
попыткам Нанкина посягнуть на его самостоятельность“.

Разумеется, Нанкин и Мукден—только пешки в руках могущественных мировых 
хищников, ведущих за их спиной свою преступную игру. В первую очередь это 
относится к Северо-Американским Соединенным Штатам и Японии, а затем к 
Франции.

Америка не оставила, конечно, своих планов „интернационализации“ КВЖД, за 
которыми скрывается стремление прибрать дорогу к своим рукам.

Франция, не без значительного влияния которой произошел захват КВЖД, на
чинает совершенно открыто выступать на стороне захватчиков. Такой факт, как 
массовая запись французских офицеров „добровольцами“ в мукденскую армию, гово
рит сам за себя. По последним сведениям записалось уже около ста офицеров.

Политика Японии столь же темна, как и политика прочих „заинтересованных“ 
в манчжурских делах империалистических держав.—Последние телеграммы из Токио 
(от 28 августа) сообщают, что японский министр иностранных делСидехара в докладе 
совету министров о китайско-советском конфликте заявил: «Нанкин хочет использо
вать советско-мукденский конфликт для распространения своей власти на Манчжурию. 
Чтобы получить согласие Японии, Нанкин послал в Токио Чан-чи. За последнее 
время позиция Нанкина ослабела, ибо определенно наметилось сближение Чжан 
Сюэ-ляна с Фын Хой-сяном и Ен-Си-Шаном. Поэтому в Нанкине усиливается течение 
в пользу возобновления переговоров с СССР путем уступок. Япония—за мирное 
улажение конфликта путем непосредственных переговоров сторон“.
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В другой телеграмме из Токио (от 28 же августа) говорится следующее: „Ки
тайский посланник Ван Хон-бао посетил министра иностранных дел Сидехара с целью 
договориться по поводу миссии Чан-чи, причем заявил, что советско-китайские отно
шения зашли в тупик“.

Ясно, что не приходится особенно доверять ни склонности Японии способство
вать мирному улажению конфликта, ни мнимому желанию нанкинцев выйти из „ту
пика“ мирными путями

Телеграмма из Благовещенска от того же £8 августа укрепляет в этом убеждении 
недвусмысленными фактами: „Со стороны китайцев продолжаются нападения на наши 
пограничные части. 19 августа ими был открыт пулеметный и артиллерийский огонь 
по нашим пограничным заставам в районе раз'езда № 86 (в 15 километрах восточнее 
станции Манчжурия), одновременно с этим над нашей территорией летал китайский 
самолет. 23 августа китайцы обстреляли катер на реке Уссури в районе Иман. 
25 августа в районе хутора Игнатьевского (20 кил. восточнее Благовещенска) был 
обстрелян наш пароход „Карл Либкнехт“. Ранен капитан парохода и несколько пасса
жиров“.

Эти факты показывают, что нанкинско-мукденские бандиты продолжают всячески 
провоцировать нас на войну. На все эти провокации трудящиеся Советского Союза 
отвечают величайшей выдержкой и величайшим сосредоточением своих усилий на 
усилении и ускорении индустриализации нашей страны, укреплении ее обороноспо
собности.

Сотни и тысячи добровольцев со всех концев союза, заявляющих о своей го
товности по первому зову своего правительства отправиться на передовые позиции, 
говорят о том, что великая советская страна тепер, как и в славные годы отраже
ния империалистской интервенции, даст в случае необходимости сокрушительный 
стпор любому врагу.

Сигналы на КВЖД.
„Несмотря на миролюбивые предложения сов. правительства, китайские милитари

сты продолжают свою бандитскую деятельность на НВЖД, а подкармливае
мые ими русские белогвардейцы стали нападать на нашу пограничную 
стражу".

(Из газет)

Слева: Вперед! На полный ход!
Справа: Назад! Семафор закрыт!



6 АКТИВИСТ

Жизнь бьет оппортунистов.
Совсем недавно, в период подготовки пятилетнего плана, Госплан выступал с 

идеей двух вариантов пятилетки: отправного и оптимального. При этом со стороны 
право-оппортунистических элементов и буржуазных специалистов раздавались реши
тельные возражения против оптимального варианта пятилетки. Характерно, что этими 
элементами и отправной вариант считался весьма напряженным и осуществимым лишь 
с большим трудом.

Партию и рабочий класс не смутили эти страхи. Партия и рабочий класс не 
поверили в пророчества правых элементов о срыве, кризисе и полном замешатель
стве хозяйственной жизни в первом же году пятилетки, если программой строитель
ства будет взят оптимальный вариант. Именно единый и оптимальный пятилетний 
план был одобрен XVI партконференцией и принят V С‘ездом советов.

Действительность самым беспощадным образом надсмеялась над этими прорица
телями: она опередила и те темпы развития народного хозяйства, которые были 
запроектированы даже и в оптимальном плане. Уже первый год пятилетки показал 
со всей очевидностью, что намеченные пят^летним планом темпы в различных 
областях народного хозяйства нужно пересматривать—и отнюдь не в сторону сни
жения, а в сторону довольно значительного повышения.

Основной чертой текущего хозяйственного года является несомненно—в одних 
областях в большей мере, в других в меньшей—изживание тех хозяйственных затруд
нений, с которыми партия и рабочий класс вели борьбу в последние годы. Более или 
менее значительные достижения на всех участках строительства подтверждают абсо
лютную правильность экономической политики партии, глубокую жизненность основ
ных генеральных установок пятилетнего плана.

Вот перед нами контрольные цифры промышленности на 1929-30 г. Оправды
вают ли они предсказания правых уклонистов о нереальности, о вздутости взятых 
темпов? Ничуть. По отправному варианту пятилетнего плана Госплана второй год 
должен был дать 10,6 проц, прироста валовой продукции промышленности. Пятилетка, 
утвержденная V С‘ездом Советов, почти удвоила эту цифру, наметив 20,2% прироста.

А в действительности? В действительности хозяйственная обстановка, вскрытые 
резервы процесса социалистической реконструкции дали возможность запроектировать 
для 1929-30 г. прирост продукции не 10 и не 20 проц., а в среднем 28,7 проц. При 
этом промышленность группы, вырабатывающей средства производства, должна дать 
прирост на 37,5 проц, против намеченного пятилетним планом увеличения на 23 проц.

37,5 проц, прироста тяжелой промышленности... Это говорит ни более ни менее 
как о превышении на 51 проц, той программы, какая была намечена оптималь
ным планом пятилетки. Вот в каких величинах выявляет себя мощь социалистиче
ской индустрии уже на первых этапах реконструкции и лишь на первых, еще неуве
ренных, шагах социалистического соревнования.

Почти по всей тяжелой промышленности темпы роста опережают то, что 
было запроектировано пятилетним планом. Ясно—перед нами вырисовывается пер
спектива осуществления пятилетнего плана не более, как в четыре года.

Как тут не помянуть добрым словом наших «друзей» индустриализации из лагеря 
маловеров и оппортунистов всяких оттенков, которые еще так недавно считали, что 
будет большой победой советской власти, если отправной вариант пятилетнего плана 
осуществится в... 6 лет.

И в области сельского хозяйства никакого, утешения наша действительность не 
приносит правым. Приведем пример. По плану колхозстроительства в 1928-29 г. 
намечалось организовать по РСФСР не свыше 7.000 колхозов Однако, на 1 июня 
по еще неполным данным, уже организовано около 11.340 колхозов. Есть основание 
полагать, что за год план будет превышен более, чем на 100 проц.

Предстоящий 1929-30 г. должен выявить еще более значительный рост колхо
зов. Ими будет охвачено около 15 млн. гект. пашни и не менее 10 млн гект. посева. 
Между тем, пятилетний план предусматривает доведение площади посевов колхозов 
только до 20 млн. гект. к концу пятилетки.Если колхозное строительство пойдет таким 
темпом,—а в этом нет никаких оснований сомневаться,—то задания пятилетки будут 
выполнены значительно раньше.
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Если учесть этот рост колхозов и совхозов, значительно опережающий цифры 
пятилетнего плана, то вместо 40 проц, хлеба по обобществленному сектору к концу 
пятилетки мы будем иметь не менее 65-70%. При этих условиях уже не индивиду
альный сектор будет господствовать в области зерновой продукции, а обобще
ствленный.

Таковы факты, которые можно было бы без труда умножить. Они говорят с 
абсолютной ясностью о том, что наш нынешний пятилетний план не может уже слу
жить в значительной своей части руководством для социалистической реконструкции 
народного хозяйства. В нем, как показывают факты, в далеко недостаточной степени 
учтены резервы нашего социалистического хозяйства вообще.

Не учтены также резервы таких факторов, как непрерывное производство, социа
листическое соревнование, усиленная подготовка кадров, разервы быстрого культур
ного под'ема

Вот почему необходимо поставить вопрос о новой, более тщательной, 
проверенной на опыте истекшего периода, проработке пятилетнего плана. К этой 
работе гораздо более широко и углубленно и совсем по-иному, чем это имело место 
до сих пор, должны быть привлечены рабочие массы. Это будет лучшим противо
ядием против всякого оппортунизма, который может быть привнесен в эту весьма 
ответственную и важнейшую работу.

ДЕСЯТЫЙ ПЛЕНУМ ИККИ 0 ТОВ. БУХАРИНЕ.
Ознакомившись с постановлением об'единенного пленума ЦК и ЦКК ВКП(б) 

от 23 апреля о снятии тов. Бухарина с работы в Коминтерне, пленум ИККИ конста
тирует следующее:

„Еще до VI конгресса Коминтерна у тов. Бухарина наметились расхождения 
с генеральной политической линией ВКП(б), оформившиеся в процессе борьбы т. Бу
харина и его единомышленников против политики партии, в особую оппортунистиче
скую платформу, по существу—в платформу правого уклона“.

„В соответствии с задачами социалистической реконструкции народного хозяй
ства СССР, осуществляя курс на индустриализацию страны, ВКП (б) развернула 
победоносное наступление на капиталистические элементы и повела усиленную 
борьбу против кулачества на основе мобилизации бедноты, широкого осуществле
ния новых производственных форм смычки пролетариата с бедняцко-середняц
кими массами крестьянства, обеспечив решительный перелом в развитии социали
стических форм хозяйства в наиболее отсталом секторе народной экономики— 
в сельском хозяйстве. Проведение этой политики усиленного наступления на капита
листические элементы, вытеснения их при неуклонно идущей вперед массовой кол
лективизации крестьянских хозяйств, при огромном размахе строительства совхозов, 
развертывающейся организации машинно-тракторных станций и прочее, не могло не 
вести на данной стадии к обострению классовой борьбы, что нашло свое выражение 
в усилившихся попытках сопротивления социалистическому наступлению со стороны 
капиталистических элементов, а также усилении колебаний в мелко-буржуазных 
слоях. Этой политике ВКП (б) правые уклонисты, на позицию которых перешел 
тов Бухарин, противопоставили другую линию—линию на отказ от наступления 
на капиталистические элементы, отрицание необходимости усиленной борьбы с ку
лаком, свертывание социалистических форм строительства, что на деле означает 
капитуляцию перед капиталистическими элементами. ' .

„В противоположность линии ВКП (б), тов. Бухарин скатился к либеральному 
толкованию НЭІГа, ведущему под флагом развязывания товарооборота к свободе 
развития капиталистических элементов в стране, к отказу от нажима па злостно 
спекулирующие хлебом кулацкие элементы, к отрицанию необходимости индивидуаль
ного обложения кулаков, вопреки проводимой партией политике усиленного налого
вого обложения капиталистических элементов и проч. А это означает на деле, что 
тов. Бухарин скатывается к политике классового сотрудничества с капиталистически
ми элементами, подменяя политику классовой борьбы пролетариата против кулака 
политикой „вростания кулака в социализм“.
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„В тесной связи с этой ошибочной установкой тов. Бухарина, стоит его курс 
на свертывание проводимого партией быстрого темпа индустриализации страны. В то 
время, как ВКП(б) неуклонно осуществляет линию на все большее развертывание 
индустриализации страны, являющейся основой победоносного строительства социа
лизма, тов. Бухарин и его единомышленники капитулизируя перед трудностями, 
сдают позиции пролетариата в этом основном вопросе строительства социализма, 
отражая своей позицией давление мелкобуржуазной стихии на некоторые прослойки 
партии.„В то время, как ВКП (б), идя во главе рабочего класса, с растущим энтузиаз
мом строящегося социализма, все больше и больше сплачивает вокруг себя широ
чайшие массы трудящихся, тов. Бухарин и его единомышленники сеют мелкобуржу
азный пессимизм, безверие в силы рабочего класса, без преодоления которых 
нельзя обеспечить успех социалистического строительства.

„Наконец, в оценке положения ВКП(б) и ее методов руководства, тоз. Бухарин 
и его группа лишь повторяют троцкистские зады. В момент, когда ВКП(б) под лозун
гом самокритики и развернутой внутрипартийной демократии с успехом проводит 
широчайшую мобилизацию масс для борьбы с бюрократизмом й очищения рядов от 
элементов перерождения, тов. Бухарин и его единомышленники, прикрываясь фразами 
о борьбе с бюрократизмом и вместе с тем выступая против проводимой под руко
водством партии перестройки всей работы парторганизации, профсоюзов, кооперации 
и соваппарата на основе новых форм и всемерного укрепления связи с массами, 
отражают тем самым настроения худших элементов окостенения и бюрократизма, 
сопротивляющихся линии партии.

„Ошибки тов. Бухарина в вопросах политики ВКП(б) неразрывно связаны с его 
ошибочной линией в международной политике. Недооценивая проводимого ВКП(б) 
социалистического наступления, как фактора подрыва капиталистической стабилиза
ции, тов. Бухарин вместе с Эмбер, Дро, Серра, Эвертом и другими на деле подво
дит идейно-политическое обоснование под политику правых элементов во всем 
Коминтерне. В противоположность линии Коминтерна, в частности, вопреки решениям 
VI конгресса, тов. Бухарин скатывается к оппортунистическому отрицанию факта все 
большего расшатывания капиталистической стабилизации, что неизбежно ведет 
к отрицанию наростания нового под'ема революционного рабочего движения. В основе 
этой позиции тов. Бухарина лежит его антимарксистская „теория“ притупления вну
тренних противоречий капитализма, протаскиваемая им фразами о сохранении капита
листической анархии исключительно на мировом рынке. Такого рода „теория“, 
служащая идейной базой для всех правых элементов в Коминтерне, опровергается 
всем развитием капитализма и по существу является капитулянтской и реформистской 
идеологией (гильфердинговская теория) оздоровления капитализма. Статья тов. Буха
рина «Теория организованной бесхозяйственности» («Правда» от 30 июня) показывает, 
что он не только не отказался от своей антимарксистской «теории» притупления 
внутренних противоречий капитализма, но еще больше продолжает углублять свои 
ошибки. „В связи с этим совершенно ясно, что вопли тов. Бухарина и его единомыш
ленников о «разложении» Коминтерна являются методом трусливой поддержки правых 
элементов, борьба с которыми была и остается центральной задачей в Коминтерне.

„Здоровый процесс очищения компартий от элементов социал-демократизма, осо
бенно необходимый при условиях наростающего революционного под'ема, тов. Буха
рин и его группа пытаются всячески опорочить и тем самым ослабить борьбу Комин
терна против правых ренегатов.

„Являясь центром притяжения всех правых элементов в Коминтерне, тов. Буха
рин и его группа своей проповедью пессимизма и упадочничества, безверия в силы 
рабочего класса не только способствуют оживлению всех антиленинских течений, 
но также ведут к подрыву большевистской дисциплины.

„Все эти оппортунистические шатания тощ Бухарина привели к тому, что он 
за спиной партии сделал попытку заключения беспринципного блока с бывшими 
троцкистами для борьбы с ВКП (б) и Коминтерном.

„В виду всего этого, пленум ИККИ, подтверждая решение об'единенного плену
ма ЦК и ЦКК ВКП (б) о снятии тов. Бухарина с работы в Коминтерне, постановляет 
освободить его с поста члена президиума ИККИ“.
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Агенты фашизма в рабочем классе.
Кровавые события в Сан-Лоренцо бросают яркий свет на истинную роль австрий

ской Социал-демократии, обезоруживающей пролетариат и расчищающей фашизму 
дорогу к власти.

Рабочая демонстрация в Сан-Лоренце, подвергшаяся нападению фашистов, состоя
лась против воли социал-демократических лидеров. По требованию последних рабо
чие явились на нее безоружными и вследствие этого, им пришлось палками и ремнями 
отражать нападение вооруженных фашистских дружинников.

Тот факт, что среди фашистов имеется все же значительное число тяжело и 
легко раненых, показывает, что австрийские рабочие умеют хорошо драться со своими 
классовыми врагами.

Известия о кровавой бойне, устроенной фашистами, вызвало величайшее возму
щение и возбуждение в рабочих массах. О событиях в Сан-Лоренце рабочие узнали 
в понедельник утром 19 августа, отправляясь на работу.

На большинстве заводов Вены еще до начала работы состоялись массовые соб
рания, на которых решено было к работе не приступать. На Восточном вокзале Вены 
забастовали железнодорожники. В железно-дорожных мастерских рабочие потребовали 
немедленного увольнения со службы фашистов.

Частичные забастовки охватили всю Штирию.
В Граце рабочие избили возвращавшихся в город фашистских дружинников. 

В Книттерсфельде был избит один из фашистских лиде’ров Арбессер. Повсюду рабо
чие выносили негодующие резолюции протеста с требованием об'явить всеобщую 
забастовку.

Стихийные выступления возмущенных рабочих вызвали испуг среди социал- 
демократических лидеров. Представители ЦК социал-демократической партии и проф
союзов направились немедленно на предприятия Вены, чтобы удержать рабочих от 
борьбы.

Лишь с величайшим трудом удалось им убедить рабочих прекратить забастовку, 
да и то лишь после того, как они обещали немедленно созвать делегатскую конфе
ренцию социал-демократической партии и обсудить на ней вопрос о всеобщей заба
стовке. Берлинская социал-демократическая газета «Абеид» («Вечер») откровенно 
признала это в телеграмме из Вены: „Делегатам удалось убедить рабочих возобно
вить работу и выждать решения сегодняшней конференции“.

На делегатской конференции обнаружилась та же картина. Рабочие требовали 
объявления всеобщей забастовки, уничтожения фашистских ячеек на предприятиях. 
А «вожди» отвечали на эти требования фразами о необходимости «сохранить спо
койствие»' и избегать «безрассудных действий», о невозможности «преследовать фа
шистов из за политических убеждений» (!) и т. д.

Предложенная социал-демократическими лидерами резолюция для отвода глаз 
говорит об организации рабочей самообороны, но не содержит ни одного конкретного 
указания на меры борьбы с фашизмом. Она обходит молчанием требование всеобщей 
забастовки и призывает рабочих к спокойствию, осуждая «единичные безответствен
ные выступления».

За спинами рабочих социал-демократические лидеры ведут уже переговоры 
с правительством, добиваясь издания... всеобщего запрета демонстраций. И тут они 
идут навстречу фашистам, давно уже стремящимся лишить рабочих права на улицу.

Австрийские социал-демократы, еще недавно щеголявшие «левой»'фразой и сто
явшие на «левом» крыле II Интернационала, с каждым днем все более и более разо
блачают себя в качестве агентов фашизма. Компартия призывает рабочих бороться 
одновременно и с фашизмом и с помогающей ему социал-демократией.

Характерный факт: венская коммунистическая газета «Роте Фане» лишь недавно 
была конфискована за статью, направленную против политики социал-демократа 
бургомистра Вены и председателя венской социал-демократической организации Зейца. 
Буржуазия защищает «своих» социал-демократов против коммунистов.
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Два года со дня казни Сакко и Ванцетти
Американская буржуазия хочет посадить на электрический стул 

13 вождей гастонских текстилей.
Американская буржуазия, финансовые короли Заокеанской „демократической“ республики, кото

рые держат в руках полмира, которые совсем с потрохами купили реформистских рабочих вождей, явля
ются самой остервенелой, самой злобной частью мировой реакции.

Полевение рабочих масс, назревание глубокого кризиса в недрах американского капитализма, 
приводят капиталистов в неописуемое бешенство. Вот почему особенно жестоко расправляется амери
канская буржуазия с борцами—революционерами.

Два года тому назад, в ночь с 22 по 23 августа, на электрическом стуле в гор. Бостоне, были 
казнены два великих узника-революционера—Сакко и Ванцетти.

Сакко и Ванцетти были арестованы 5 мая 1920 года и им было пред'явлено обвинение в убий
стве артельщика. Из 160 свидетелей, бывших на суде, 105 доказали с точностью, что Сакко и Ванцетти 
не виновны, что они во время убийства были совсем в другом месте. И только один свидетель путанно 
и сбивчиво доказывал, что Сакко и Ванцетти и есть убийцы артельщика,

Более того, настоящий убийца и грабитель Мадейрос, открыто сознался в преступлении и заявил 
что Сакко и Ванцетти не имеют к этому делу никакого касательства и все-таки „свободный“ суд 
„свободной“ Америки приговорил 14 июня 1921 г. Сакко и Ванцетти к смертной казни через убийство 
на электрическом стуле.

Для нас совершенно понятны были действия американских „миротворцев“. Мы также твердо 
знали, что им нужно убить революционеров, стремившихся организовать своих собратьев рабочих на 
борьбу с всесильными американскими кипиталистами.

Вот почему суду и полицейщине был дан приказ уничтожить ненавистных рабочих Вог почему 
наскоро состряпанное нелепое уголовное обвинение смелых борцов революции привело их за 
решотку.

Даже небывалая волна возмущений, протестов рабочих Америки и всего мира не удержала руки 
американского палача—капитала.

Все протесты, обжалования решений суда ни к чему не приводили. И после 7-ми летнего заключе
ния Сакко и Ванцетти были казнены.

Сейчас американские капиталисты готовят казнь 13 новых Сакко и Ванцетти, Сейчас казнь 
одного-двух их уже не удовлетворяет—на электрический стул садят целыми пачками.

В захолустном городке Гастонии вспыхнула стачка текстильщиков. Полицейские свирепо расправ
лялись с бастующими, громили помещение забастовочного комитета, избивали бастующих и т. д.

В такой схватке, в средине июня этого года, был убит начальник полиции. Кто его убил - неиз
вестно Всего вернее, что это была просто подлая провокация и начальник был убит своими-же 
полицейскими.

Но после этого дела 15 руководителей местного профсоюза были арестованы по обвинению 
в убийстве начальника полиции, 26 августа над ними начнется суд, прокурор требует для подсудимых 
смертной казни.

Социал-реформисты, которые целиком поддерживают фашистов, никакой помощи заключенным, 
конечно, не окажут.

Борьба за освобождение 13 вождей гастонских текстилей дело самих трудящихся всего 
мира, руководимых Коминтерном.

Умертвляя десятками, сотнями и тысячами лучших представителей рабочего класса, международ
ная буржуазия готовит миллионное убийство мирового пролетариата, мировую войну против СССР; 
События на КВЖД красноречиво об этом свидетельствуют.

Сейчас, как никогда, надо настойчиво протестовать против наглых вылазок международ
ной буржуазии и быть готовым к вооруженному отпору против всяких посягательств на первое 
в мире государство строящегося социализма.

Готовы защищать границы СССР.
(Сабрание бывших партизан и добровольцев Красной армии).

В Свердловске, в здании клуба Работников Народного Хозяйства—25 августа 
проходило общегородское собрание бывших партизан и добровольцев Красной 
армии. На собрании присутствовало 1000 старых бойцов.

Под громкие крики „ура“ собрание выбрало в почетный президиум т.т. Сталина, 
Ворошилова, Блюхера и Буденого.

С большим докладом о событиях на КВЖД, перед партизанами и добровольцами 
выступал ответственный секретарь Свердловского Окружкома ВКП (б) т. Семериков.
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Слушают доклад тов Семерикова, отв. секретаря Свердловского Окружкома ВКП(б).

Тов. Семериков призывал партизан к защите советских границ, к усилению 
работы на фронте социалистического строительства. Он говорил:

— Больше военной учебы, больше внимания молодежи, которая на вашем при
мере должна учиться работать и работая защищать октябрьские завоевания.

После выступления т. Семерикова, один из присутствующих партизан внес пред
ложение:

— Считать с сегодняшнего дня себя мобилизованными и по приказу Рев
военсовета в любую минуту влиться в ряды особой Дальневосточной армии.

Собрание послало приветственные телеграммы центральным и областным 
организациям и тов. Блюхеру—командиру особой армии.

В посланных телеграммах партизаны заверяют, что в любую минуту они гото
вы взять в руки винтовку.

Собрание демонстрировало под звуки окрестра свою мощь по улицам Свердловска.
У здания Облисполкома и Обкома ВКП (б) партизаны отдали рапорт о своей 

готовности встать на защиту советских границ. Партизан приветствовал у Облиспол
кома^—зам. председателя Облисполкома т. Советников, у Обкома ВКП(6) т. Ларичев.

На братских могилах собрание поклялось в своей готовности защищать границы 
Союза и продолжать борьбу за дело мировой революции.

В принятой резолюции партизаны и добровольцы сказали:
„Бывшие партизаны и добровольцы Красной арлши горячо приветствуют обра

зование Дальневосточной, особой армии и шлют пламенный боевой привет ее бойцам, 
командирам и политработникам. Бывшие партизаны и добровольцы заявляют, что 
они не забыли еще тех дней, когда били Колчака и других белых генералов, и не 
разучились еще владеть винтовкой. Занятые мирной работой, мы, бывшие партиза
ны и добровольцы Красной армии, об1являеи себя мобилизованными и просим Рев
военсовет сформировать из нас особую ударную Уральскую дивизию.

Мы призываем всех бывших партизан и добровольцев Красной армии, живущих 
на Урале, быть готовыми по первому зову советской власти влиться в Дальне
восточную особую армию.

Общегородское собрание считает необходимым·.
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— Об'явить подписку на постройку воздушной эскадрильи „Уральский красный 
партизан и доброволец“.

— Провести среди железнодорожников кампанию по постройке броневою 
поезда.

— Всем партизанам, красногвардейцам и добровольцам Красной армии подпи
саться на третий заем индустриализации.

— Всем партизанам, красногвардейцам и добровольцам Красной армии всту
пить в члены Осоавиахииа, повышать свои политические знания.

— Вести широкую воспитательную работу среди трудящихся, главным обра
зом, среди молодежи.

— Каждый партизан, красногвардеец, доброволец Красной армии должен быть 
примерным выполнителем производственных программ на производстве и своим при
мером оказывать воздействие на окружающих.

— Каждый лучший сознательный партизан, красногвардеец и доброволец Крас
ной армии не должен быть вне рядов ВКП(б)!

Да здравствует руководство коммунистической партии!
Да здравствует Дальневосточная особая армия, охраняющая наши границы!
Да здравствует наше правительство, ведущее последовательно мирную по

литику!“.

Так свердловские партизаны и добровольцы Красной армии стоят на защите 
Октябрьских завоеваний. Они всегда готовы взять в руки винтовку.

Г. К.

В ответ на налеты китайских бандитов

Рабочие Свердловска вступают добровольцами в особую Дальне-Восточную 
Красную Армию.

На снимка: —Рабочие завода им. Воровского записываются добровольцами 
в Красную армию.



И. ГЛУШКОВ.

Хороший почин.
Вопрос о подготовке кадров рабочих 

пропагандистов стоит чрезвычайно остро 
не только в Свердловской парторганиза
ции, но и в ряде других округов и обла
стей Союза. С разрешением этой задачи 
во многом связано качественное улучше
ние постановки работы по партпросвеще
нию, с точки зрения наибольшего развер
тывания и разнообразия сети политобра
зования на предприятиях; наибольшего 
охвата как партийцев, так и беспартий
ного рабочего актива, а отсюда, как вы
вод, и втягивания его в ряды партии; 
улучшения методов пропаганды и действи
тельного обеспечения проработки местно
го материала, что не всегда удается 
„пришлому“ пропагандисту.

Отметим довольно удачный опыт под
готовки кадров рабочих пропагандистов, 
проведенной Свердловским Окружкомом 
ВКП(б) в нынешнем году. Насколько по
лезен этот способ разрешения задачи под
готовки рабочих пропагандистов,—пока
жут результаты будущего учебного года. 
Но само по себе это мероприятие дает 
довольно хорошие результаты.

Осенью прошлого года Бюро Сверд 
ловского окружкома ВКП(б) решило орга
низовать в семи крупных промышленных 
районах вечерние районные подготови
тельные курсы рабочих пропагандистов 
с охватом на 150 человек (1 район—25 ч., 
2 район—25 чел., Невьянский—20 чел., 
Уфалей—20 чел , П.-Уральский—20 чел., 
Кыштымский—20 чел., Асбестовский—20 
чел.), продолжительностью 6 месяцев.

В состав курсов зачислялись исклю
чительно коммунисты—рабочие с произ
водства с партстажем не менее двух лет, 
не имеющие стажа практической пропа
гандистской работы, но активно проявив
шие себя на той или иной общественной 
работе.

В основном райкомы с этой работой 
справились. Правда, были и некоторые 
промахи: в число курсантов попали това

рищи с партстажем менее двух лет, не
которая часть слушателей была техниче
ски малограмотна, с отсутствием доста
точной общеобразовательной подготовки. 
Такое положение—в результате некоторой 
невнимательности райкомов к организации 
курсов—имело своим последствием труд
ности в работе курсов.

С проработкой программы курсов от
лично справились все райкомы, за исклю
чением Уфалейского, где проработка про
граммы затянулась дольше срока.

Весной этого года было решено для 
прошедших районные курсы рабочих про
пагандистов организовать при Окружкоме 
ВКП(б) фундаментальные подготовитель
ные курсы на 100 человек сроком на два 
месяца, с таким расчетом, чтобы к осени 
подготовить кадр людей для руководства 
низовой системой политобразования.

Основными требованиями для посту
пления на курсы являлись: склонность к 
пропагандистской работе; партстаж не ме
нее двух лет, возраст не ниже 20 лет, 
общее образование не ниже 1 ступени 
народной школы, политподготовка в об‘е- 
ме программы одного из предметных круж
ков или кружка текущей политики и нали
чие стажа партийно-общественнойработы.

Материально курсанты были обеспе
чены средней за 3 месяца зарплатой за 
счет курсов, с вычетом 20% ее на пита
ние, и учебными пособиями; приезжие из 
районов пользовались общежитием с по
стельными принадлежностями.

Оплата питания 20-тью процентами 
зарплаты давала возможность быть на 
курсах рабочим низкооплачиваемых групп, 
в то время как рабочие высокооплачивае
мых категорий выплачивали за питание 
не выше его средней стоимости.

Разверстка на окружные курсы дава
лась только по 7 промышленным районам, 
проводившим зимой районные курсы ра
бочих пропагандистов, а по всему округу 
не распылялась. Делалось это с целью
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усиления промышленных предприятий ок
руга квалифицированными пропагандист
скими силами.

Программа курсов была разработана 
на основе программ АППО ЦК (сборник 
№ 1) за исключением вопросов методики 
и организации партпросвещения и самооб
разования, которая была разработана учеб
ной частью курсов. Основной уклон в 
проработке программных вопросов делал
ся в сторону привития курсантам навы
ков самообразовательной работы, с уче
том постановления ЦК по вопросу о даль
нейшей переподготовке пропагандистов.

Начали курсы свою работу 10 июня, і 
с составом курсантов в 103 человека. На
до сказать, что напор райкомов был на
столько велик, что можно было бы—при 
наличии средств—организовывать курсы 1 
на 200 чел. По социальному составу все 
103 человека—-рабочие с производства; 
из них мужчин 90 и женщин 13. По воз
растному составу состав курсантов опре
деляется таким образом: до 25 лет 18 че
ловек (17,47%), от 25 до 35 лет 75 чел. | 
(72,81%) и свыше 35 лет 10 человек 
(9,72%). По партстажу—до 1920 года— 
7 человек, с 20 по 1925 год 27 чел., 
с 1926 года 15 человек, с 1927 г. 20 ч., 
с 1928 г. 30 чел. и с 1929 г.—4 челове
ка. По общему образованию 15% курсан
тов технически малограмотных.

Из приведенных данных видно, что 
райкомы недостаточно серьезно подошли 
к вопросу комплектования курсов, что не
сомненно влияло на качество их работы.

Весь состав курсов был разделен на 
три группы по уровню знаний курсантов; 
к каждой группе от начала до конца ра
боты был прикреплен один преподаватель, 
что дало возможность лучше изучить со
став курсантов, с точки зрения их ус
вояемости и успешности в учебе.

Метод работы на курсах был такой: 
программы предметов делились на зада
ния, приспособленные к уровню слушате
лей, это задание в печатном виде дава
лось на руки каждому курсанту и устраи
валась вводная конференция. Самостоя
тельная работа курсанта занимала две 
трети учебного времени при активной кон
сультации преподавателя во время рабо
ты. Заключительные конференции в боль
шинстве носили характер беседы.

Кроме программных вопросов, на кур
сах прорабатывались также вопросы теку
щей политики (итоги с'езда безбожников, 
события на КВ ж. д. и др.).

Темп работы, дисциплинированность 
(в смысле посещения занятий) курсантов 
может служить примером для многих кур
сов. Ни одного занятия ни одним курсан
том не было пропущено, и несмотря на 
то, что работа курсов начиналась с 8 час. 
утра, явка на занятия была весьма акку
ратной. Отсев на курсах произошел на 
4 человека, из них один исключен за 
пьянку, один по болезни, один призван 
на террсбор и один отозван своим райкомом.

Успешность окончивших делится так: 
выше среднего 45 человек (45,45%), сред
няя 42 человека (42,42%) и ниже сред
него—12 человек (12,13%). Из них реко
мендовано для использования на работе 
в качестве руководителей единых парт
школ, делегатских собраний, комсомоль
ских политшкол и кружков текущей поли
тики—55 человек, в качестве руководите
лей газетных кружков и практикантов— 
28 человек и беседчиков по газетам, апор
тов цехячеек, членов апокомиссий—16 че
ловек. Как видно, результаты курсов не 
плохие.

Бюро Окружкома в своем постано
влении по итогам работы курсов поста
новило: „считать необходимым организа
цию такого рода курсов (районных и ок
ружных) на будущий год“. Наша задача— 
это постановление провести в жизнь, с 
учетом тех недостатков, которые имели 
место в нынешнем году при проведении 
первого, в основном—удачного опыта.

Готовимся к политучебе.
Карабашские партийные и обществен

ные организации активно готовятся к 
предстоящей политучебе.

Уже закончена наметка сети парт
просвещения. Решено организовать во
семь единых партийных школ, две вечер
ние совпартшколы, десять кружков сред
них звеньев партпросвещения, пять деле
гатских школ, рабкоровский и антирели
гиозный кружки.

По линии кооперации будет органи
зовано 4 кооперативных курсов и одни 
курсы продавцов и лавочных комиссий.

Учитывая большое стремление рабо
чих учиться в высших учебных заведе
ниях,—заводо-рудничный комитет ВКП(б) 
высказался за организацию подготови
тельных курсов для поступления в ВУЗ‘ы, 
техникумы и рабфаки.
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Раз‘яснение областной контрольной комиссии.
О порядке подачи апелляций.

В связи с проводимой генеральной чисткой и проверкой работы партии, по линии 
апелляций наблюдаются случаи:

а) Исключенные из партии и получившие от проверкомов то или иное парт
взыскание апелляции на пересмотр решений проверкома, минуя окружные контрольные 
комиссии, подают непосредственно в ОблКК ВКП(б) и даже в ЦКК и тем самым соз
дают излишнюю переписку и усложняют разбор дела.

б) Подавая апелляции, товарищи едут прямо в Свердловск (ОблКК) в то время, 
как его дело находится еще в окрКК. Это, в свою очередь, не дает возможность 
сразу же по приезде апеллируемого разобрать дело и вынуждает его жить в Сверд
ловске по несколько дней.

Считая такое положение абсолютно ненормальным и недопустимым, в целях 
упорядочения прохождения апелляций ОблКК ВКП(б) предлагает:

1. ОкрКК ВКП(б) должны раз'яснить всем апеллируемым, что при подаче апелля
ции в ОблКК ВКП(б) ни в коем случае не следует выезжать в Свердловск до спе
циального вызова со стороны ОблКК ВКП(б).

2. Всем подающим апелляции на пересмотр решений проверкомов надлежит по
давать таковые в окружные КК ВКП(б), направляя таковые в областную контрольную 
комиссию только в том случае, если постановлением местной контрольной комиссии 
апеллируемый не будет удовлетворен.

Все апелляции, которые будут поданы помимо окрКК ВКП(б), будут направляться 
обратно в местные КК ВКП(б). Отв. секретарь ПК ОблКК ВКП(б) ЗАЙЦЕВ.

Чистка очищает партию от чуждых элементов.
Генеральная чистка рядов окружной 

партийной организации в полном разгаре. 
Проверка деревенских партийных ячеек в 
основном уже закончена. Проверены так
же отдельные производственные и совет
ские ячейки.

Всего по городу Свердловску и по 
14 районам чистку прошло около 9000 
членов и кандидатов партии.- Иначе гово
ря, проверено пятьдесят с лишним про
центов всей окружной партийной органи
зации. Не прошло чистку 10 проц, к об
щему числу проверенных. Такое явление 
создалось потому, что часть коммунистов 
находились в отпуску, в командировках 
и т. п.

614 человек—за борт 
партии.

Чистка разоблачила, вывела на све
жую воду и выгнала за борт партии все 
чуждые, негодные и вредные для нее эле
менты, случайно примазавшиеся к ВКП(б). 
Таких „коммунистов“ исключено по окру
гу 614 человек, что составляет 10,2%*) к

*) Процент исключенных и подвергнутых 
партвзысканиям взят не к общему числу всех 
проверенных, а на основании полученных стати
стических сведений.

общему числу проверенных. И кроме того, 
подвергнуто различным партийным взы
сканиям (даны выговора, поставлено на 
вид, сделаны предупреждения) — 977 чел. 
—19 проц.* к общему числу проверенных.

Кто исключен из партии?
Все те, кто оторвался от пролетар

ских масс, кто ' связался с чуждыми эле
ментами, кто разложился, не проводил 
политику партии, кто пролез в ее ряды 
ради своих шкурнических целей.

По социальному положению они 
представляют из себя—по городу: рабо
чих—2 проц., крестьян-—6,4, служащих и 
прочих—21 проц. Но районам: рабочих— 
5,7 проц., крестьян—-17,5 проц., служащих 
и прочих—15,6 проц.

Вот несколько экземпляров из числа 
вычищенных.

Один деревенский коммунист из 
Кыштымского района, имея 15 десятин 
посева и пять лошадей, совершенно отор
вался от партии и свои личные интересы 
ставил выше всего. Другой член партии 
из Кыштыма, пролез в партию под ви
дом рабочего, а на самом деле, во время 
гражданской войны являлся ставленником 
Колчака по охране Кыштымского завода 
от красных.
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Один из партийцев Полдневской 
ячейки, Полевского района, несмотря на 
свою материальную обеспеченность, не 
платил членские взносы в течение полу- 
торых лет. А другой из года в год не 
только не платил членские взносы, но 
даже не выполнял совершенно никаких 
партийных обязанностей.

Все это говорит о том, что чуждые 
элементы всеми силами старались и ста
раются пролезть в ряды большевистской 
партии, и что отдельные местные парт
организации не всегда тщательно отно
сились к отбору при приеме. Несомненно, 
все это послужит хорошим уроком для пар
тийных организаций в их дальнейшей 
работе по приему в партию.

Беспартийные рабочие по
могли очистить партию.

Надо прямо сказать, что большая за
слуга в выявлении и очищении партии от 
чуждых элементов принадлежит беспар
тийным рабочим, батракам и крестьянам- 
беднякам и середнякам. Они, зная комму
нистов по работе на производстве и на 
селе, дали ценнейший материал для про- 
веркомов. Они помогли проверочным ко
миссиям выявить настоящее лицо отдель
ных коммунистов.

Об активности беспартийных рабо
чих на партсобраниях по чистке можно 
судить хотя бы по тому, что на одного 
проверяемого коммуниста в среднем при
ходилось по девять человек беспартий
ных. А в отдельных промышленных рай 
онах—на каждого проверяемого приходи
лось по 29 чел. беспартийных. По неко
торым ячейкам Свердловска были случаи, 
когда на одного проверяемого приходи
лось 90 человек беспартийных.

Подготовка к чистке—недо
достаточная.

Если отдельные партийные организа
ции (Кыштым, Карабаш, Асбест) к чистке 
подготовились своевременно и сумели мо
билизовать внимание вокруг нее, как ком
мунистов, так и беспартийных масс, то 
другая часть партийных ячеек и райко
мов округа не сделали всего того, что 
обеспечивало бы успешное проведение чи
стки Они не сумели использовать широ
кие возможности (общие собрания, стен 
газеты, индивидуальные беседы с рабо
чими) для раз'яснения беспартийным ра

бочим, батракам, беднякам и середнякам 
огромнейшей важнности проверки партий
ных рядов, не сумели создать вокруг 
чистки широкое общественное мнение. 
И проверка показала, что там, где мест
ные парторганизации хорошо подготови
лись к чистке, там наблюдалась болипая 
активность паріийцев и беспартийных на 
партсобраниях. И, наоборот, там, где под
готовка была проведена плохо (Каслин
ский и другие районы),—там не было долж
ного участия коммунистов и беспартийных 
масс в чистке.

Были и такие случаи, когда в отдель
ных ячейках участие беспартийных было 
настолько мало, что на одного проверяе
мого коммуниста приходилось лишь по од
ному беспартийному рабочему.

Особенно резко бросается в глаза 
небрежное отношение многих партийных 
ячеек к составлению характеристик на 
проверяемых. Так, например, в Верхнем 
Уфалее на одном листке в форме табли
цы с шаблонными ответами давались ха
рактеристики двадцати коммунистам. 
Спрашивается, как же можно обрисовать 
двадцать человек партийцев на одном 
листке бумаги?

В результате несерьезного отноше
ния, характеристики писались как попало. 
Даже и тогда, когда они писались на 
каждого члена ВКП(б) в отдельности, не
которые ячейки писали: такой-то комму
нист „политически грамотен и идеологи
чески выдержан“. А на самом деле, когда 
началась чистка, рабочие фактами опро
вергли такие безответственные характери
стики. И проверкомам пришлось многих 
из таких „идеологически выдержанных“ 
коммунистов исключить из партии, как 
чуждых для нее элементов.

Как работали проверкомы.
В основном, проверочные комиссии 

проводили вполне правильную линию и 
строили свою работу на основе решений 
шестнадцатой Всесоюзной партийной кон
ференции о чистке партии.

Однако и в работе провбркомов в 
процессе чистки имелись отдельные не
дочеты и упущения. Проверкомы недоста
точно соблюдали директивы партии в 
отношении регулирования социального со
става проверяемых, не всегда были более 
требовательны к партийцам из категории 
служащих, прочих и, особенно, выходцев 
из других партий в части выполнения ими
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основных директив партии. Не всегда 
обращалось должное внимание на про
верку качества работы местных партий
ных организаций, на идеологическую устой
чивость партячеек и отдельных коммуни
стов, на отдельные болезненные явления, 
на изучение причин добровольных выхо
дов из партии, на проверку работы парт‘- 
ячеек по вербовке, по борьбе с бюрокра
тизмом и волокитой.

И, наконец, в процессе чистки, про- 
веркомы не всегда достаточно заостряли 
внимание местных парторганизаций и от
дельных коммунистов на выполнении оче
редных задач партии.

Болезненные явления в ме
стных парторганизациях.

Чистка не только освободила партию 
от вредных ей прикрывающихся 'партий
ными билетами, людей, но и выявила по
литическое состояние местных партийных 
ячеею

В общем, проверенные местные пар
тийные организации—здоровые и идеоло
гически выдержанные. Но вместе с тем, 
они имеют целый ряд существенных не
дочетов. Очень многие коммунисты чрез
вычайно плохо знакомы с решениями 16-й 
партийной конференции, последних плену
мов ЦК, Обкома, Окружкома и, даже, с 
решениями райкомов. Да и вообще, сре
ди низовых партийцев наблюдается боль
шая политическая неграмотность. На во
прос члена проверкома:

— Кто является высшей властью в 
СССР?

Отдельные коммунисты Невьянска 
отвечали:

— Высший Совет Народного Хо
зяйства.

Многие, особенно деревенские комму
нисты, не знают даже сущности пункта 
первого устава партии.

Имеются и случаи проявления право
го уклона. Отдельные партийцы Невьян
ского района считают, что в колхозы нуж
но принимать и кулаков.

Есть отдельные парторганизации, где 
наблюдается зажим самокритики.

Так, например, когда один из комму
нистов Аятской ячейки (того же Невьян
ского района) выступил на общем партий
ном собрании с критикой работы парт‘- 
ячейки, ячейка постановила снять его с 
работы и убрать из села (видимо, чтобы 
не критиковал и в будущем!)

Имеется ряд ненормальных бытовых 
явлений, особенно—пьянства, а на почве 
всего этого—разложение отдельных пар
тийцев.

Выяснилось, что отдельные комму
нисты-производственники не только яв
ляются образцом на производстве, но и, 
наоборот, допускают прогулы и простои. 
Даже секретарь одной ячейки прокатно
го цеха Ефтеев на почве выпивки ока
зался прогульщиком.

Во многих организациях до сих пор 
хромает партийная дисциплина: не акку
ратно платятся членские взносы, посещае
мость партсобраний иногда выражается 
от 20 до 50 процентов к общему числу 
подлежащих явке.

Отдельными парторганизациями не 
налажено руководство комсомолом и дру
гими местными общественными организа
циями. Партийцы, прикрепленные к ком
сомольским ячейкам, не посещают ни за
седаний бюро, ни общих комсомольских 
собраний.

Главный же недостаток отдельных мест
ных партийных организаций—это слабая 
работа по вербовке рабочих в партию. 
Правда, за время чистки по округу уже 
поступило 450 заявлений о вступлении в 
ряды ВКП(б). И есть даже случаи кол
лективного вступления. Например, в У фа- 
лее поступило заявление о приеме в пар
тию от целого коллектива рабочих в 24 
человека; на Асбесте, взамен шести вы
чищенных партийцев, в партию вступило 
23 новых товарища. В Кыштыме исклю
чено из партии 14 человек, а заявления 
о вступлении в партию поступили от 
100 беспартийных, преимущественно ра
бочих.

Все это, понятно, хорошо. Но этого 
мало. Дело в том, что возможности для 
роста партии в нашем округе, как промы
шленном,—большие. Местные парторга
низации не сумели использовать их, до 
сих пор не развернули работу с беспар
тийным активом.

Наблюдаются даже отдельные случаи 
невнимательного отношення к приему 
рабочих. Вот пример: в прокатном цехе 
Верхне-Уфалейского завода во время 
чистки 40 рабочих подали заявление о 
вступлении в партию. Партячейка настоль
ко невнимательно отнеслась к этим за
явлениям, что даже не оформила дела по 
приему этих товарищей.

Чрезвычайно плохо и то, что отдель
ные партийные ячейки (Н.-Уфалей и др.),

Государственная пу бичам 
библиотека 

им, В, Г. Белинскег·
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приняв в партию рабочих, успокаиваются 
на этом и не ведут с ними постоянной і 
политико-воспитательной работы. В ре- ( 
зультате, коммунисты-новички полити- I 
чески малограмотны.

Все недочеты, вскрытые при чистке 
партии, местные партийные организации 
должны строго учесть и, немедленно 
взяться за их устранение.

Опыт и отдельные упущения прове
рочных комиссий нужно учесть всем осталь
ным проверкомам в своей дальнейшей ра

боте по проверке производственных ячеек.
Мы говорили здесь почти исключи

тельно о недочетах в работе местных 
парторганизаций. На самом же деле, рай
онные партийные организации, вместе с 
имеющимися недостатками, имеют, конеч
но и целый ряд достижений и хороших 
сторон в своей работе. Обо всем этом 
мы помещаем специальную статью в од
ном из ближайших номеров „Акти
виста“.

КУ30ВНИК0В.

За рационализацию партийной работы.
(В порядке обсуждения^.

Вопросы рационализации партийной 
работы в настоящее время, в условиях 
все более повышающихся требований к 
качеству всей нашей работы, приобре
тают чрезвычайно важное значение.

В частности, качество нашего руко
водства в ячейках далеко еще не соот
ветствует пред'являемым ему требованиям. 
Здесь необходима решительная «пере
стройка рядов и методов работы»', однако 
эта перестройка работы происходит край
не медленно. В этой области—области 
методов работы—до сих пор чрезвычай
но сильны еще элементы всяческого ку
старничества, всяческой обломовщины. „И 
надо—как говорил Ленин,—долго лишь 
чистить, трепать и драть, чтобы какой-ни
будь толк, вышел“. На этот счет мы дол
жны смотреть на свое положение без вся
ких иллюзий (из передовой ,,Известия 
ЦК ВКП (б)“ от 29 июля с. г.—„На по
вороте к новым задачам“).

А с тех пор / как Ленин ставил во
прос о борьбе с кустарщиной и обломов
щиной в нашей работе (,,Старый Обло
мов остался“), задачи социалистического 
строительства усложнились чрезвычайно, 
методы же работы во многом все еще 

носят печать той самой „суетни“, которую 
так беспощадно бичевал тогда Ленин.

Поэтому сейчас, — как никогда, — мы 
должны поставить вопрос об ускорении 
перестройки нашей работы, как один из 
самых острых и злободневных вопросов 
действительности.

Что надо делать, как работать?
Нужна, прежде всего, плановость в 

работе. В наших планах имеется чрезвы
чайно много недочетов, которые требуют 
устранения.

Большая часть планов ячеек до сих 
пор очень громоздки. Месячные планы со
держат в себе от1 15 до 35 вопросов и 
больше. И, неудивительно, что только 
25—40 проц, плановых вопросов оказались 
выполненными, как показали последние 
перевыборы бюро ячеек. Поэтому, писа
нию громоздких, расплывчатых, нере
альных планов должна быть об'явлена 
беспощадная борьба.

Нужна краткость и четкость форму
лировок плановых вопросов, указания не 
только о том, что предполагается изучать, 
прорабатывать, но, главным образом, ког
да и как этот вопрос должен быть вы
полнен, какими силами, и хватит-ли вре-
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мени подвести в этот срок итоги, выя
вить степень эффектности, реальности 
выполнения того или иного вопроса 
плана.

Весь план должен строиться под уг
лом проверки выполнения основных ди
ректив партии и постановлений своей 
ячейки.

Далее — второе — нужна проверка 
выполнения директив.

Нужно признать, что на этом участ
ке практической партийной работы не 
все благополучно. Контроль, проверка 
директив не вошла еще в практику рабо
ты как система, которой по существу 
должна быть пронизана вся работа парт- 
органов.

Мы все еще не добились проведения 
ряда мероприятий по линии хозяйствен
ных, советских, профсоюзных и других 
организаций в направлении большего повы
шения их самодеятельности и проявления 
чувства ответственности с их стороны за 
проведение партийных решений, их каса
ющихся.

Так, например, райком проверил в 
ячейках, как обеспечивается и проводит
ся в жизнь постановление июньского пле
нума Обкома и майского Окружкома. 
Обнаружился весьма печальный факт, что 
об этих решениях не знают даже ответ
ственные руководители. А ведь эти ре
шения обязывали ознакомить с ними бес
партийных рабочих и всю практическую 
работу строить на основе их полного про
ведения.

Этому должен быть положен конец.
И третье —надо упростить структу

ру партийного аппарата и улучшить си
стему его работы.

Как избежать заседательскую суетню, 
более четко разграничить функции?

Ставя вопрос об ячейковых комис
сиях, об упрощении работы ячеек с це
лью изжития излишней заседательской 
суетни, мы должны определить, кто и 
как эту заседательскую суетню создает.

Нужно прежде всего разрешить во
прос: как ячейки должны использовать 
активность партийцев, являются ли ко
миссии при ячейках только органами ис
пользования общественной активности 
партийцев?

У нас большинство партийцев заня
то в различных комиссиях, заняты они 
внутренними делами ячейки, а для рабо

ты непосредственно в массах’у них за
частую нет ни времени, ни возможности.

Мы должны этот вопрос пересмотреть, 
потому что множественность различных 
организационных форм, созданных ради 
использования активности, нецелесобразна.

Весь упор в работе ячеек должен 
быть сделан на работу в массах. Надо 
устранить все мешающие этому прегра
ды—и прежде всего различные организа
ционные нагромождения, создающие из
лишние нагрузки для партийцев.

Надо ликвидировать в ячейках по
стоянные комиссии и перейти к созда
нию временных групп для выполнения 
определенных заданий и специальных по
ручений.

Ведь сплошь и рядом постоянные ко
миссии (ОРГ, АПО и Женкомиссии) не 
могут разобраться в своих функциях, а, 
отсюда, подмена этими комиссиями рабо
ты бюро и ячеек.

Состав комиссий комплектуется во 
многих случаях из тех же членов бюро 
ячейки—ограниченного актива. Они засе
дают один—два раза в неделю; бюро 
ячейки, не разбираясь подробно в суще
стве, материалы этих комиссий утверж
дает, а протоколы бюро идут на утвер
ждение общего партсобрания, и тем дело 
кончается. Контроля—нет.

Необходимо пересмотреть вопрос о 
комиссиях. Лучше правильно распреде
лить партнагрузку среди членов ячейки, 
каждого коммуниста заставить выполнять 
ту или иную' часть плана работы ячейки. 
Намечаешь план—предусмотри, кто будет 
его выполнять, на выполнение каждого 
пункта плана прикрепи группу коммуни
стов, укажи им материал, который дол
жен быть использован. Сосредоточить вни
мание на контроле за выполнением парт- 
решений— это первое.

Второе — вместо многочисленных со
вещаний и заседаний, партячейкам нуж
но составить совещание секретарей яче
ек, группоргов—лучше всего по отдель
ным вопросам и отраслям работы. Всякие 
другие совещания и заседания, как по
стоянно действующие институты, надо 
ликвидировать.

Третье—живая помощь райкомам 
со стороны вышестоящих парторганизаций 
должна явиться их повседневной заботой 
и ответственностью·
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В Свердловском окружкоме ВКП(б).
Бюро Свердловского окружкома партии заслу

шало сообщение об итогах перевыборов бюро 
партячеек ВКП(б) (май-июнь 1929 г.). По этому 
сообщению бюро констатирует, что при более 
полном и четком освещении вопросов политики 
партии и внутри-партийного положения, при повы
шении процента посещаемости перевыборных 
собраний в среднем по округу с 66,7°/о до 72,2% 
и значительной активности на этих собраниях 
(около 5О®/о выступающих), при несколько большем 
внимании к практическим вопросам промышлен
ности и сельского хозяйства в истекшую кампанию | 
имелся и ряд недочетов. Так наряду с общей 
идейной сплоченностью организации, имели место 
выступления отдельных комм/нистов, отражающие ! 
правые и примиренческие настроения, а также 
непонимание генеральной линии партии. Провероч
ные комиссии имели в своей работе ряд недоче- I 
тов—недостаточно было уделено внимания на про
верку постановки работы по выполнению основных 
директив партии (снижение себестоимости, поднятие 
труддисциплины, работа по коллективизации, ра
бота среди бедноты и т. д.). В некоторых районах 
недостаточный процент участия в выборах—Н.-Пет- 
ровский 51,5%, Уфалейский 53,5%, Егоршинский— | 
59,2%; снизился процент участия против предыду
щих перевыборов—по Уфалейскому, Егоршинско- I 
му, Н-Петровскому, Н.-Сергинскому и др. районам.

Имеется некоторое повышение удельного веса 
рабочих в составе избранных бюро: всех рабочих 
с 64,6% до 66%, рабочих от станка с 36,7% до 
39,2%. Как один из существенных недостатков, 
бюро отметило снижение удельного веса жен
щин и батраков.

Бюро окружкома предложило райкомам в сле
дующую перевыборную кампанию обратить особое 
внимание на устранение отмеченных недостатков, 
учитывая опыт этой перевыборной кампании. Пе
чать должна перед выборной кампанией начать 
дискуссию и освещение вопросов, связанных с 
лучшей организацией перевыборов. Орготделу 
окружкома в предстоящую перевыборную кампанию 
предложено выделить несколько показательных 
ячеек, для образцовой постановки в них самопро
верочной работы.

По докладу т. Сокольской—о кооперировании 
и паенакоплении потребкооперации в округе— 
бюро отметило, что при наличии удовлетворитель
ных результатов работы по кооперированию (за 
10 месяцев текущего года план выполнен на 112%), 
совершенно не достаточно проводится работа по 
паенакоплению—план выполнен только на 63,5%.

Бюро отметило, что в деле кооперирования 
и паенакопления неудовлетворительно поставлена 
массовая работа кооперации и профсоюзов. В райо
нах Баженовском, Арамильском, Егоршинском и 
Старо-Уткинском—-слабо поставлена работа по 
кооперированию бедноты.

Бюро ОК поетавило перед райкомами ВКП(б), 
фракциями профессиональных и кооперативных 
организаций задачу усиления работы в отноше
нии поголовного кооперирования членов союзов 
и батрацко-бедняцкого слоя деревни на ближай
ший год и ликвидации паевой задолженности 
к 1-му октября 1929 г. Уралбазе поручено раз
работать контрольные цифры на 29-30 год по 
кооперированию и паенакоплению и своевременно 
их проработать на собраниях рабочего и крестьян- ! 
ского кооперативного актива.

Бюро окружкома утвердило протоколы окруж
ной отборочной комиссии о командировании 
в сельско-хозяйственный ВУЗ в счет „1>00“ — 
пяти товарищей (из них рабочих—1, крестьн—2 
и служащих—2) и о командировании в ком.-ВУЗ‘ы 
УСКУ—3 чел. ком-ВУЗ им. Свердлова—3 чел., 
в Ленинградский комВУЗ — 1 ч. Рабочих—6 чело
век, крестьян—1 человек.

Бюро ОК предложило райкомам партии в обя
зательном порядке использовать окончивших 
курсы пропагандистов на пропагандистской ра
боте сроком не менее одного года. Бюро отметило 
неудовлетворительный подбор некоторых кур
сантов в отношении их грамотности и подготовлен
ности—со стороны городских. Уфалейского и Кыш
тымского районов.

Бюро окружкома отметило ряд недочетов в ру
ководстве работой Нязе -Петровской парторгани
зации: нерешительное применение самокритики, 
нереш ительность в борьбе с отсталыми настрое
ниями отдельных групп рабочих и с обывательщи
ной, случаи искажения и перегиба в проведении 
рабочей демократии, слабость массовой работы на 
производстве, недостаточное внимание к нуждам 
рабочих, слабое руководство комсомолом, недоста
точный рост организации за счет рабочих.

Бюро окружкома считает, что эти недочеты 
в известной мере объясняются об'ективно тяжелой 
обстановкой в районе: крупный завод закрыт не
сколько лет тому назад, пуск нового производства 
задержался, среди населения безработица.

Нязе-Петровскому райкому бюро предлагает 
мобилизовать все силы партактива и всю органи
зацию на устранение перечисленных недочетов, 
иепользовать для выявления недочетов проходя
щую чистку партии, усилить партруководство 
на основных участках работы в районе, шире 
развернуть работу с активом организации, сме
лее проводить выдвижение рабочих.

Орі отдел в сентябре-октябре должен провести 
полное обследование парторганизации района

Во исполнение постановления Бюро ОК о по
сылке 13 ответственных работников на низовую 
работу—Орграспредом ОБ командированы: 1. Ко
маров, С. П.—торговый агент Уралоблсоюза, ко
мандирован в Невьянский район для работы в ЦРК. 
2. Степанов, Ф. А.—член Окрсуда—командиро
ван в Бисертский район для работы зам. пред. 
Райисполкома, 3. Берзин В. Я. — член Окрсуда — 
командирован в распоряжение Окрадмотдела, для 
работы нач. Райадмчасти Невьянска, 4. Шахмин— 
работник Окрстрахкассы, командирован в 1 Іолев
ской район для работы на производстве, 5. Ря о- 
сов—инструктор Свердловской базы Уралобсоюза, 
командирован в П. уральский р-н для работы 
в ЦРК.

В ближайшее время будут командированы 
в районы для работы на низовой работе и про
изводстве т.т.: 1. Баранов, В. И.— Работник Обл
совнархоза, 2. Аганин—инструктор Уралщофсо- 
вета, 3. Яринский—зав. домами отдыха Окрстрах
кассы, 4. Мухачев—зав. Лесосплавом Правл. ПЖД, 
5. Гашев работник Окружного Земельного Управ
ления и 6. Ау гул—работник Отдела Просвещения 
I ермской железной дороги.



ВИК. СМИРНОВ.

Средства самообложения в округе за 28-29 г.
(По материалам обследования органами госстатистики).

Повышающийся с каждым годом куль
турный уровень сельского населения окру
га и стремление его (населения) удовле
творить свои культурно-социальные по
требности вызвало к жизни и заставило 
широко распространиться так называемую 
систему самообложения.

Из общего числа 422 земельных об
ществ округа, в 408 обществах крестьян
скими сходами было постановлено собрать 
в 1928 году 334521 руб., из которых по
ступило натурой (в переводе на деньги)— 
111758 руб. и деньгами—222763 руб. Из 
общей суммы средств самообложения сель
ского населения за 1928 год осталось не
израсходованных на первое октября 
1928 года около 50 тыс. руб. К сумме 
сельхозналога по округу за 1928 г. сред
ства самообложения сельского населения 
составляли около 30%.

Самообложение населения округа в 
1929 г. по данным Окрфо, выразилось в 
сумме 229335 руб., что к сумме сельхоз
налога по округу за 1929 г. составляет 
немного более 22 проц.

Снижение средств самообложения 
сельского населения округа в текущем го
ду против прошлого года вполне понятно, 
если принять во внимание, что при про
ведении самообложения в первый год чис
ло накопившихся за ряд лет неотложных 
нужд деревни на культурно-социальные 
мероприятия было значительно больше, 
чем при проведении самообложения в те
кущем году. Кроме того, при первоначаль
ном проведении самообложения сравни
тельно небольшие для каждого сельсовета 
средства могли полностью идти на необ
ходимый мелкий ремонт в каждом селе 
или деревне (ремонт мостов, переправ, 
изб-читален, приобретение пожарных ма
шин и т. д.), в последующие же годы, за 

удовлетворением этих мелких нужд сель
ского населения, выступают более круп
ные нужды села, которые требуют уже и 
крупных затрат, —постройка изб-читален, 
школ, зданий сельсовета, пожарной избы 
и т. д. Поэтому многие сельские советы 
начинают вводить накопление средств 
самообложения для того, чтобы их расхо
довать в будущем на более или менее 
крупное строительство.

Распределение средств самообложения 
сельского населения по отдельным нуж
дам за 1928 и 1929 г. г. представляется в 
следующем виде.

На народное образование израсхо
довано в 1928 году—71504 руб. или око
ло 22 проц, от общей суммы средств 
самообложения, в 1929 г.—56924 руб. или 
около 25 проц, общей суммы средств 
самообложения по округу за этот год.

На лечебное дело (постройка и ре
монт больниц и т. п.) в прошлом году— 
14213 руб., что составляло около 5 проц, 
всех средств самообложения населения 
округа, в нынешнем году—10637 руб. 
(тоже около 5 проц.).

На дорожное строительство-124713 р. 
или свыше 37 проц, от общей суммы в 
прошлом году и 54757 или около 24 проц, 
в текущем году.

На пожарную охрану в 1928 году 
израсходовано из средств самообложе
ния 41184 руб. или около 13 проц, всех 
средств и ¿3252 руб., или около 28 проц, 
в 1929 году.

На улучшение сельского хозяйства 
—6789 руб. или немного более 2 проц, 
в прошлом году и 13831 руб., или более 
6 проц, средств самообложения в текущем 
году.

На благоустройство селений в прош
лом году израсходовано 23716 руб. или
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свыше 7 проц, общей суммы по округу, в 
текущем году—21127 р. или немного менее 
10 проц., включая сюда и средства на 
электрификацию и радиЬфикацию селений. 
Остальная часть средств самообложения 
израсходована на прочие мероприятия в 
сельских местностях, причем за 1928 г. 
они составили около 15 проц, и за 29 г. 
около 4 проц.

Не следует забывать, что данные 
расходования денежных средств по целям 
самообложения за текущий год несколь
ко неполны, и приведенные цифры к кон
цу операционного года будут иметь не
сколько иной вид, не изменяя в целом 
-общей картины их направления.

Как видно, главная масса собран
ных населением средств самообложения 
направляется на главные и, пожалуй, 
самые больные места современной де
ревни: народное образование, противо
пожарную охрану и дорожное строи
тельство.

Довольно значительные средства са
мообложения, вкладываемые населением в 
различные стороны народно-хозяйственной 
жизни, являются существенной и серьез
ной помощью государственному и местно
му бюджету в деле наиболее быстрой ор
ганизации коммунального хозяйства де
ревни округа и удовлетворения насущ
нейших социально-культурных потребно
стей населения.

К недостаткам кампаний по самообло
жению сельского населения округа за 

последние два года нужно отнести преж
де всего недостаточную организован
ность и запоздалость начала проведения 
кампаний, что об'ясняется отчасти новиз
ной дела, отчасти халатным отношением 
к этому важному мероприятию со сторо
ны некоторых районов и сельсоветов. 
Вследствие этих организационных недо
статков к концу операционного года 
образуется некоторая недоимочность 
средств самообложения. Кроме того, вслед
ствие неувязки расходов за счет средств 
самообложения с хозяйственными планами 
районов и сельсоветов на предстоящий 
год, получается неизрасходованность не
которой части этих средств.

Последнее обстоятельство необходи
мо иметь в виду особенно теперь, когда 
прорабатывается пятилетний план народ
ного хозяйства округа.

Необходимо в предстоящем операци
онном году принять все меры, чтобы 
устранить отмеченные выше недостатки 
прошлых лет, строго увязав предпола
гаемые к поступлению в будущем году 
средства самообложения с контрольными 
цифрами хозяйства не только округа и 
района, но и сельского совета.

Нужно помнить, что средства само
обложения в настоящее время являются 
одним из важнейших источников удов
летворения наиболее острых и неотлож
ных хозяйственных нужд и социально-куль
турных потребностей современной дере
вни.

КОРОСТЕЛЕВ-

Организуем земельные комиссии при сельсоветах.
Вопросу о приближении суда к насе

лению в печати уделялось много вни
мания. Одни товарищи указывали, что 
все земельные дела следует передать 
в ведение нарсудов. Другие же настаи
вали на том, чтобы дела по землепользо
ванию передать в ведение сельсоветов, 
а по землеустройству—районным земель
ным комиссиям и кассинспекции област
ной земельной комиссии; окружные же 
земельные комиссии, которые у нас до 
сих пор существуют, надо упразднить.

Наркомзем, учитывая эти разноре
чивые мнения массы и придавая этому 
делу серьезное внимание, обратился с 
докладной запиской в Совнарком РСФСР, 
в которой просит произвести организа

цию при сельских советах земельных 
комиссий.

Эти комиссии, по ходатайству Нар- 
комзема, должны быть образованы в со
ставе председателя сельсовета или его 
заместителя, являющихся председателем 
земкомиссий, и 2-х членов — одного из 
состава членов сельсовета, по назначению 
пленума сельсовета, другого — уполномо
ченного по тому селению, где возник 
спор.

Земкомиссии при сельсоветах, по 
этому ходатайству Наркомзема, будут 
разрешать все земельные споры, не свя
занные с землеустройством и где жалоб
щиками будут являться отдельные дворы 
или отдельные землепользователи. Споры,
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возникающие при землеустройстве, а так
же и дела, по которым хотя бы одной 
из сторон является земельное общество, 
коллектив или учреждение, остаются под
судными райземкомиссиям.

Порядок рассмотрения дел в сель
ских земкомиссиях будет определяться 
правилами, установленными гражданско- 
процессуальным кодексом, поскольку зем- 
кодексом не установлено особого порядка 
рассмотрения этих дел. В течение семи 
дней со дня вынесения сельской земко- 
миссией решения по спорному делу на 
ее решение может быть подана — через 
ту же земкомиссию—жалоба в районную 
земкомиссию, которая рассматривает это 
дело в качестве второй инстанции.

При разрешении дел сельской комис
сией судебные пошлины и другие сборы 
взыскиваются на тех же основаниях, как 
и районной земельной комиссией при 
рассмотрении ею дел в качестве первой 
инстанции.

Инструктирование сельских комиссий 
по разрешению земельных споров и на
блюдение за их работой возлагается на 
районные земельные комиссии.

Нет никакого сомнения, что это хо
датайство Наркомзема Совнаркомом бу
дет удовлетворено, ибо опыт работы 
сельских комиссий по разрешению мел
ких земельных споров показал, что сель
ский совет, как низовой советский орган, 
находящийся в самой массе, легко ориен
тируется в разборе возложенных на него 
дел, уже потому, что все эти споры ему 
известны - как с формальной стороны, 
так и с точки зрения классовой и хозяй
ственной целесообразности.

Сельсоветам следует сейчас же, не 
откладывая это дело в дальний ящик, 
больше углубиться в изучение земель
ного законодательства, а работникам рай
онных и окружных комиссий — помочь им 
в этом деле.

НЕДОВОЛЬНЫЙ.

Массовая работа не налажена.
(Шокуровский сельсовет, Михайловского района).

Массовая работа подавляющего боль
шинства поселковых и сельских советов 
округа до сих пор остается неналажен
ной. Особенно плохо развернута эта ра
бота в нацменовских советах

Возмем, к примеру, Шокуровский 
сельсовет, Михайловского района. Это—- 
крупнейший центр нацменовского населе
ния. И поэтому, казалось бы, как со сто
роны местных организаций, так и со сто
роны Михайловского райисполкома массо
вой советской работе среди нацмен долж
но быть обращено особое внимание. Од
нако на деле, получается противополож
ное: в работу сельсовета не вовлечено 
не только местное население, но даже и 
сами депутаты совета.

Созданные секции почти совершенно 
бездействуют. Доклады руководителей 
различных местных организаций предва
рительно не прорабатываются на заседа
ниях секций, а сразу ставятся на заседа

ниях президиума, сельсовета. Этим сма
зывается роль секций.

И вообще, работники Шокуровского 
сельсовета недооценивают важности 
массовой работы. За это говорит хотя 
бы то, что выводы обследования и пред
ложения по дальнейшей работе совета, 
данные Михайловским риком еще в апре
ле,—членами президиума сельсовета до 
сих пор не только не проведены в жизнь, 
но даже и не рассмотрены. Все эти мате
риалы (выводы и предложения) до сих 
пор преспокойно лежат в столе предсель- 
совета.

Нельзя похвалить и Михайловский 
РИК, который провел обследование рабо
ты сельсовета, написал резолюцию—и на 
этом успокоился. А проверкой того, как 
выполняются эти предложения, РИК со
вершенно не занимался.

Когда же Шокуровский сельсовет как 
следует возьмется за работу?
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Как идет уборка хлебов в Округе.
(По данным экспертных комиссий).

Ко второй половине августа состояние урожая и ход уборочной кампании по 
округу представляется в следующем виде.

Рожь, при среднем состоянии, сжата в целом по округу на 65 проц., причем 
сжата и убрана с полей более чем на 6 проц., сжата, убрана и обмолочена почти на 
20 проц, и сжата, но не убрана с полей почти на 40 проц.

По отдельным районам эти данные имеют значительное изме нение: рожь в хо
рошем состоянии, сжата, убрана с полей и обмолочена на 65 проц, по Баженовскому; 
на 20 проц, по Егоршинскому, на 40 проц, по Каслинскому и свыше 10 проц, по 
Кыштымскому, Сысертскому и Арамильскому районам.

Сжато и убрано с полей около 25 проц, по Баженовскому, 45 проц, по Сысерт
скому, 40 проц, по Каслинскому, приблизительно около 20 проц, по Кыштымскому, 
Арамильскому и Сысертскому. Сжато, но не убрано с полей, от 10 до 25 проц, по 
районам Баженовскому, Егоршинскому, Каслинскому, Кыштымскому, Сысертскому, 
Арамильскому и Невьянскому; сжато, но не убрано с полей от 25 до 50 проц, в 
районах--Каслинском, Кыштымском, Михайловском и Сысертском. Сжатая рожь, 
благодаря установившейся хорошей погоде, во всех указанных районах по сообщению 
всех экспертных комиссий, находится в среднем состоянии.

Пшеница, обычно вызревающая позднее ржи, созрела лишь в юго-восточных 
районах, имевших наиболее жаркую погоду. Пшеница сжата, но не убрана с полей на 
50 проц, в районах Каслинском и Кыштымском.

Овес в среднем состоянии, сжат и убран с полей на 5 проц, общей посевной 
площади только в Егоршинском районе. Около 5 проц, посевной площади овса по 
району сжато, но не убрано с поля.

Ячмень, в состоянии выше среднего, сжат по округу почти на 15 проц., в Ба
женовском районе ячмень сжат и убран с полей на 5 проц. Ячмень сжат, но не убран 
с полей в Егоршинском районе на 35 проц, и по Кыштымскому на 5 проц.

Во второй половине августа, вследствие благоприятной для уборки полей пого
ды, работы по жатве и уборке с полей округа хлебов будут продолжаться с наиболь
шей интенсивностью.

Многие крестьянские хозяйства, у которых запасы хлеба старого урожая исто
щились, едят хлеб нового урожая. На рынках Свердловска появилась также мука но
вого урожая. В зависимости от этого цены на муку и зерновые продукты продолжают 
снижаться.

В Окружном Исполкоме.
ф Президиум Окрисполкома заслушал доклад 

о ходе дорожного строительства в округе. На
меченные планом работы выполнены на 1-е ав
густа по дорогам государственного значения на 
85%, по областным на 95%, по окружным на 
70% Выполнение работ по дорогам районного 
значения колеблется в районах от 14% (Сысерть) 
и 15% (Бисерть) до 70% (в Баженовском и Ми
хайловском районах). В ряде районов подготови
тельная работа была проведена слабо.

Общие недостатки в работах—перебои с де
фицитными материалами, недостаток техперсонала 
и квалифицированных рабочих, отсутствие необхо
димых машин, снарядов и инструмента.

Для того, чтобы наилучшим образом использо
вать время до конца строительного сезона, прези
диум Окрисполкома предложил дорожному отделу 
и райисполкомам принять меры к выполнению на
меченных работ, обеспечив их рабсилой и сред
ствами. Райисполкомы должны к 10 сентября 
собрать недоимки по самообложению и трудовой 

дорожной повинности. Отпущенные по бюджету 
средства надлежит использовать полностью.

Дорожный отдел должен усилить руководство 
и наблюдение за работами на районных и сельских 
дорогах, а также уточнить (совместно с райиспол- 
комами^ списки дорог и их подразделение на до
роги окружного, районного и сельского значения. 
Дорожный отдел через райисполкомы должен изу
чить достижения и недочеты по проведению в жизнь 
закона о трудовой повинности.

Райисполкомы должны проверить выполнение 
сельсоветами директив по дорожному строительству. 
По вновь проводимым и восстанавливаемым доро
гам райисполкомы должны впредь проводить пред
варительные изыскания.

ф Для проведения всех необходимы^ меро
приятий по борьбе с лесными пожарами в окру
ге, президиум Окрисполкома создал окружную 
комиссию, в состав которой вошли т. г. Покровский 
(председателем), Буров и Климарев.
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В Свердловском Горсовете.
ф Президиум Горсовета установил нормаль

ную оплату проезда на автобусе по линии 
Машинострой—Площадь 5-го года — 30 кон., 
Машинострой — вокзал—20 коп· Для рабочих и 
низко оплачиваемых служащих Машиностроя уста? 
новлен льготный тариф: от Площади 5-го года 
и промежуточных остановок до Машиностроя— 
15 коп. Льготный тариф будет проведен путем 
абонементных талонов и введен в действие 
с 1 сентября

ф На проведение детской оздоровительной 
кампании президиум Горсовета отпустил 150 руб.

ф На специальном совещании, созванном при 
президиуме горсовета по вопросу о постройке 
драматического театра, выяснилось, что все 
планы и сметы постройки нарушены, что электро
оборудование для театра не закуплено и за ним 
надо ехать в Москву, что отпущенных на построй
ку 75 тыс. рублей далеко не хватит. .

Для того, чтобы закончить постройку хотя 
бы к 12-ой годовщине Октябрьской революции, 
необходим дополнительный отпуск средств 
в сумме 65 тыс. рублей.

ф Райком металлистов наметил постройку 1 
клуба для рабочих Верх Исетского завода. Стои
мость постройки 500 тыс. рублей, а срок ее при 
условии начала работ весной 1930 года—два 
года.

ф Президиум горсовета предложил райкому 
металХистов ускорить постройку клуба, закон
чив ее в один год,—-ввиду необходимости куль
турного обслуживания ВИЗ'а.

ф Президиум Горсовета отметил, что работы 
по планировке города протекают медленно.
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Горкомхозу президиум предложил наметить меры 
к ускорению темпа этих работ Тормозит работу, 
между прочим, неувязка с рядом организаций, 
веду щи« в городе строительные работы, а также 
загрузка работника планировочной части текущи
ми делами.

ф Президиум Горсовета утвердлил обязатель
ные постановления:

1) Об охране садов, парков, бульваров и 
зеленых насаждений в городе и ВИЗ‘е.

2) Об ответственности за неисполнение поста
новлений примирительной конфликтной комис
сии по жилищным делам.

3) Об ответственности жильцов за содержа
ние жилых помещений.

4) С б отчислении в жилищный коммунальный 
фонд 1О°/о жилой площади в частновладельческих 
домах.

5) О производстве земляных и мостовых ра
бот на территории Свердловска и ВИЗ'а.

6) О правилах пользования автобусами и
7) О порядке хранения и продажи мясо-рыб

ных продуктов.
ф Намеченную на текущий строительный 

сезон программу по асфальтированию тротуа
ров горкомхоз выполнил с превышением на 
2 тыс. кв. метров. Вместо намеченных 10 тыс. кв. 
метров тротуара покрыто асфальтом 12 тыс. кв. 
метров на улицах Ленина. Малышева, Шейнкмана, 
„8 марта“. На этих же улицах предположено до кон
ца сезона покрыть асфальтом еще 3 тыс. кв. метр, 
тротуара.

Под Свердловском, в районе Зеленой рощи, постановлением правительства решено 
организовать большой учебный городок Уральского Политехнического Ннститута, 

где^в^будущем^будут расположены все факультеты Института.
На с н.и м к е: — Очистка леса^ и вырывание площадки для закладки одного 

из зданий УПИ.
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СМОТРИМ связь.
Смотр проходит вяло.

Со времени об'явления смотра рабо
ты связи прошло уже три месяца,—и все- 
же, смотр до сих пор не принял широко
го размаха. К участию в нем не привле
чены ни общественные организации, ни 
трудящиеся Округа.

Большим недостатком смотра являет
ся и то, что местные организации мало 
обращают внимания на выявление хоро
ших сторон в работе связи. А ведь в за
дачу смотра входит не только выявлять 
недочеты в работе связи, но и возмож
но полнее освещать работу лучших, 
примерных отделений связи, опыт кото
рых должен быть передан для других поч
товых предприятий.

Об'ясняется все это тем, что на ме
стах недостаточно проведена раз‘ясни- 
тельная работа о важности смотра.

До окончания смотра осталось всего 
лишь полтора месяца. За работу по про
ведению смотра нужно взяться со всей 
серьезностью. Надо использовать все воз
можности—ставить доклады на общих 
рабочих и крестьянских собраниях, выве
сить лозунги, плакаты, ящики для пред
ложений к смотру.

Аристов.

Контора связи не выпол
няет договор с ОКРФО.

Окружной финансовый отдел и окружная кон
тора связи имеют договор,по которому окружная кон
тора связи обязана доставлять плательщикам налогов 
разные платежные об'явления, постановления окрфо 
и окружной налоговой комиссии. Этим договором 
предусмотрено, что почта обязана вручать все эти 
документы под расписку, а расписки возвращать в 
окрфо (эти документы имеют отрывные расписки).

Практика же показала, что расписки о вруче
нии документов возвращаются обратно лишь на 
25%, остальные же либо в окрфо не возвращаются 
или окрфо их отрывает только тогда, когда платель
щик, получив документ, приходит в окрфо.

Между тем эти расписки для окрфо крайне не
обходимы.

Во-первых, при рассмотрении жалоб: платель
щик, не получив извещения, может обжаловать ре
шение комиссии по форме, хотя по существу жалоба 
рассмотрена правильно (ненужная волокита).

Во-вторых, не получив копии постановления 
крфо или получив ее, но не дав в втом расписки, 

о

плательщик может отказаться (такие случаи были), 
и тогда фиск снова многое теряет, так как платель
щики—в большинстве торговцы, это хорошо учиты
вают и, не платя налога в срок, заявляют, что они 
не получили извещений.

В-третьих обвиняют окрфо в волоките, в не
своевременной доставке документов, тогда как во 
всем этом в большинстве случаев виновата связь, 
которая или совсем не доставляет корреспонденции 
или доставляет ее с опозданием. Приведем несколько 
примеров работы почты в Свердловском округе.

18 июня с. г. за № 538 окрфо сдал посылку 
в адрес Баженовского райисполкома. На запрос 
окрфо от 9 июля, когда эта посылка получена Бе
лоярским отделением и когда она сдана Рику, Бе
лоярское почтово-телеграфное отделение упорно не 
хотело отвечать и лишь после ряда напоминаний 
9-го августа через два месяца отделение удостоило 
ответом, что „посылка № 438 от 18 июня на имя 
Баженовского Рика по документам поступлений не 
значится“ тогда как п > данным райисполкома по
сылка поступила в Рик 25 июня, в результате все 
документы с вызовом плательщиков на 26 июня в 
окрфо безусловно запоздали. Так и не удалось окрфо 
установить, кто же виноват в задержке посылки— 
почта или РИК?

Второй пример 30-го июля окрфо передал всем 
РИК‘ам письмо-телеграмму безусловно срочной и 
важной доставки, так как письмо-телеграмма со
общала контрольные цифры по 3-му займу инду
стриализации. Из них одна письмо-телеграмма, ко
торая была сдана под квитанцию № 049 на прием 
телеграммы Л? 91 в адрес Асбестовского поселко
вого совета, последним до сего времени не полу
чена. На запрос окрфо от 12 августа, куда пере
дана и передана ли эта письмо-телеграмма, контора 
связи не отвечает.

Окрфо посылает в адрес городских платель
щиков, в порядке договора, постановления и по
вестки. И здесь почтово-телеграфные сотрудники 
не только не заботятся доставкой расписок в окрфо 
о вручении этих документов, а за последнее время 
додумались просто документы не вручать, а в окрфо 
представлять справки о непроживании адресатов. 
Вот два таких случая: Кугаевский В. К. прожива
ющий по 1-й загородной, № 100, и Сладкевич И. М. 
—по ул. Хохрякова, № 53. Оба эти гражданина 
жили и живут по этим адресам, никуда не уезжали, 
что установлено актами, составленными сотрудни
ками окрфо. После получения от почты справок 
оказалось, что эти граждане по указанным адреса
там не проживают?!

Свердловский окрфинотдел в период 1929 г. 
неоднократно обращал на эти безобразия внима
ние Свердловской конторы связи, но положение не 
только не улучшилось, а с каждым днем все ухуд
шается.

Нам думается, что смотровая комиссия обра
тит на эти недостатки почты сугубое внимание и 
примет меры к изжитию расхлябанности, неряш
ливости и безответственности как всей связи Сверд
ловского округа в целом, так и отдельных сотруд
ников Свердловской конторы.

А. Гудков.
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Плохо работает Невьянское почтовое отделение.
Если бы комиссии по смотру связи были наз

начены премии не за лучшую, а за наихудшую 
работу, го одна из первых премий наверняка до
сталась бы Невьянскому почтовому отделению. 
Может быть в его работе есть и хорошие стороны, 
есть и достижения, но та масса недостатков, ко
торую приходится наблюдать, совершенно скрыва
ют их. Вот главные недостатки:

Доставка корреспонденции.
Не знаю, задерживается ли корреспонденция 

в самом почтовом отделении, но что она письмо
носцами завозится не по адресу, что она теряется— 
свидетельствует следующий случай В первых чи
слах августа я случайно узнал, что на мой адрес 
в д. Федьковка лежит пакет с надписью срочно. 
Спешу туда. Там у^наю. что такой пакет действи
тельно где-то был, но сейчас его нет, его кто-то 
взял. Так пакет и исчез. Между тем письмоносец 
в д. Обжорино, где я живу, бывает два раза в не
делю и этот пакет должен бы был доставить не в 
соседнее село, а по адресу.

Почту в сельсоветах принимают то секретарь 
сельсовета, то сторож, а то и просто почта выкла
дывается на сельсоветский стол, где все в ней ро
ются, выбирая письма и газеты себе и своим со
седям.

Еще хуже обстоит дело с отправкой коррес
понденции. Марок кроме как у письмоносца нигде 
не купишь, а письмоносцев—один на 6-8 селений. 
И хотя в каждом селении понавешены почтовые 
ящики,—письма и деньги на марки вручаются сель
советскому сторожу с просьбой покараулить пись - 
моносца и отдать ему письма.

Газеты. Журналы- Подписчики.
Работники почтового отделения были бы весь

ма довольны, если бы газеты, журналы, подписчики 
совершенно исчезли. Особенно подписчики, кото
рые мешают сладкому сну почтовых работников. 
Если спросить почтовых работников, „занимаетесь 
ли вы распространением газет и журналов?"—то 
они спокойненько ответят: „А как же? Придут к 
к нам один, другой, третий, просят выписать,—ну, 
конечно, отказать неудобно, ну и выпишешь ему 
журнальчик или газетку. Вот только беспокоят они 
нас часто. Ну, выписал журнал или газету—и сиди 
себе, жди,—так нет, давай и письменно, и устно 
спрашивать, почему долго нет журнала, почему 
нет газеты, почему нет лотерейных билетов?

— Подписчица г. Невьянска (ул. Малышева, 
48), кончит, почему подписавшись еще в ноябре 
на „Женский журнал“, она получила только два 
номера—за июнь и июль.

— 30 подписчиков областной „Крестьянской 
Газеты“ (дер. Федьковка) спрашивают лотерейные 
билеты.

— Учительница Бобровникова возмущается, 
что ей идет один месяц только одна „Учительская 
Газета“—без приложений, другой месяц—одни при
ложения, .без газеты.

— Крестьянин дер. Обжорино Кадцин П. И. 
требует, чтобы ему возили не „Учительскую Газе
ту“, а „Крестьянскую“—которую он выписывал .. 
и т. д., и т. п.

Требовательный народ, подписчики! Обяза
тельно им подай то, что выписали...“.

Почтовые чиновники.
Если иной раз письма идут со скоростью 

1 километра в сутки, то эту скорость можно счи
тать бешеной по сравнению с той скоростью, с ко
торой идут заявления в само почтовое отделение 
и ответы на них.

В феврале я послал заявление в адрес зав. 
почтовым отделением, в апреле получил ответ- и 
то только потому, что послал жалобу в издатель
ство Рабпрос.

Три недели тому назад я письменно запро
сил, почему мне уже месяц как нет газеты,—ответа 
нет и до сих пор. На запросы подписчиков, поче
му нет газеты или журнала,—не редкость услы
шать ответ, что газеты и журналы розданы все, 
что больше не осталось. Другой раз—наоборот, 
вручают по два экземпляра.

Вечерний звон.
К достижениям в работе служащих телефонной 

станции гор. Невьянска нужно отнести то, что они 
достаточно хорошо запомнили номера телефонов 
всех ответственных работников района. Отвечают 
этим номерам и соединяют их очень быстро, но 
если вы—номер не ответственный, то можете зво
нить сколько угодно и хоть сто раз кричать в 
пространство: Город!.. Город!. Город!.—в то время 
как работники телефонной станции, бросив быст
рый взгляд на неответственный номер, будут слу
шать по телефону игру на гитаре работников связи 
Режа и разговаривать с ними о цвете глаз, волос 
и платья.

Общественная работа.
Общественную работу работники связи ведут, 

видимо, внутри своего учреждения, т. к. в дерев
нях из них никого, кроме письмоносцев, не видали 
и их бесед или докладов не слыхали. Особенно 
скучают крестьяне о работнике газетного узла. 
Прислало бы почтовое отделение хоть такого работ · 
ника как Голденко из „Книги и деревни“. Тот 
всячески выругал работников сельсовета и избача, 
разогнал своей руганью из совета всех мужиков, 
хотел арестовать председателя сельсовета и упол
номоченного, но сжалился и уехал восвояси в 
г. Невьянск. Но уж если нет такого хорошего рас
пространителя, то прислали бы кого-нибудь потише 
и поумнее.

Мои предложения!
1. Наметить определенный круг лиц, могу

щих получать корреспонденцию на деревню или на 
весь сельсовет. Возложить на них ответственность 
за своевременную и аккуратную доставку не только 
заказной, но и простой корреспонденции.

2. Открыть при избах-читальнях, школах, сель
советах или сель-уполномоченных пункты по про
даже почтовых марок, бумаги и конвертов.

3. Организовать передвижную газетную вы
ставку отдельно для завода и деревни. Не мешает 
силами работников связи с помощью местных об
щественных работников организовать при выстав
ках беседы о выставленных газетах и журналах с 
чтением характерных выдержек

4. В производственный план почтового отделе
ния включить постановку докладов о работе поч
тового отделения по обслуживаемым селениям.

П. Бобровников.
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ЗА КУЛЬТУРНУЮ РЕВОЛЮЦИЮ.
Больше внимания культмесячнику потребкооперации!
Вся потребкооперация Урала с 15 ав

густа по 15 сентября проводит культме- 
сячник. В течение этого месяца все ЦРК и 
сельские потребительские общества долж
ны усилить свою работу по продвижению 
книги.

План проведения культмесячника с 
конкретными контрольными заданиями, 
для каждого кооператива оргбюро Сверд
ловской базы Уралоблсоюза разослано уже 

давно. Но никаких сведений о проведе
нии месячника с мест до сих пор не по
ступает.

Районным организациям надо прове
рить как потребкоопаративы округа про
водят культмесячник. Недочеты и успехи 
культмесячника рабкоры и селькоры долж
ны освещать в печати, в частности, в 
„Активисте“.

Культмесячник по Михай- 
ловски.

* .------- - - - -------- 

бин ПОТЕКЕ 
/уи х #алоескято зг/водк

Проведение культурного месячника

организации, творящие культуру, к усиле
нию их деятельности, к большему обслу
живанию масс, к привлечению внимания 
трудящихся к культучреждениям, к боль
шему культурному обслуживанию ими на
селения. Но, видимо, разно понимается 
цель культурного месячника. Так, в Ми
хайловском заводе, очевидно—специально 
к месячнику, решили закрыть районную 
библиотеку для важной работы... прове
дения инвентаризации.

Не найдешь ни газет, ни 
избача.

В ¡Ново Алексеевской избе-читальне (Перво- 
У ральского района) никогда не бывает порядка. 
Газет и журналов нигде не найдешь, а если я най
дешь, то они —{старые и лежат где нибудь в 
углу комплектом месяца за два.

Из пяти окон открыты ставни только у двух, 
—темно. Да и самого избача тов. Бурдова тоже 
не найдешь в избе-читальне: у него жена ходит по 
ягоды, да молоко возит продавать, а он сидит дома, 
с ребенком водится.

Необходимо, чтоб избач находился в избе. · |

Жало

— Баю баюшки баю — 
Я сижу так и пою. 
Мяв на культмесяц наплевать— 
Жене, ведь, надо торговать.
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= Красная армия.
Врач ВЛАДИМИРОВ.

Дадим здоровых бойцов в Красную армию!
В работе призывных комиссий прош

лых лет были некоторые недочеты.
Для того, чтобы и во время нынеш

него призыва не повторились такие же 
недочеты, необходимо провести в жизнь 
следующие мероприятия.

Все местные организации, а в осо
бенности РИК‘и и врачебные участки долж
ны оказывать большее содействие при
зывным комиссиям.

Рики обязаны дать соответствующие 
достаточно просторные и изолирован
ные от внешнего шума помещения и 
снабдить их надлежащим инвентарем.

Врачебные участки должны обеспе
чить призывные комиссии необходимым ин
струментарием, дезинфецирующими раст
ворами и т. д.

Самое время работы комиссии долж
но быть распределено таким образом, 
чтобы не было перегрузки врачей, чтобы 
они могли производить осмотр достаточ
но подробно и внимательно.

Необходимо наладить и правильно 
поставить вопрос об испытании призы
ваемых в лечебных заведениях. Для ис
пытуемых в городе предоставляются ме
ста в специальных лечебных учреждениях, 
а на участках должны выделяться койки 
в местных больницах; испытуемым нужно 
выделить особую палату.

Все имеющиеся во врачебных участ
ках, материалы о лицах призывного воз
раста, могущие помочь в решении вопро
са о пригодности к военной службе, долж
ны быть переданы призывным комиссиям.

Самое серьезное внимание должно 
быть обращено на санитарное обслужи
вание призываемых. Предназначенные для 
призывников жилища надлежит соответ
ствующим образом приготовить, продезин- 
фецировать. Необходимо обеспечить при
зываемых достаточными по количеству, и 
по качеству питанием, горячей водой и 
проч. Все призываемые должны пройти 
через санобработку—стрижку, баню и 
т. д. Нужно, кроме того, обеспечить при
зывников и санитарно - просветительной 

работой, чтобы познакомить их хотя бы 
с элементарной санитарной грамотностью.

При отправлении уже принятых в 
части, призывников, в целях отсеивания 
случайно попавших больных или заболев
ших во время призыва и отправлении,—■ 
необходимо проводить их * ере? поголов
ный медицинский осмотр.

Во время самого призыва на сборных 
пунктах следует установить дежурства 
среднего медицинского персонала для 
оказания первой помощи.

К делу медицинского и санитарного 
обслуживания призывников необходимо 
привлечь местные ячейки РОКК'а, ко
торые могут проделать в этом направле
нии большую работу.

При серьезном и внимательном отно
шении к делу призыва со стороны всех 
местных организаций и, в особенности, 
врачебных участков, Красная армия, не
сомненно, будет обеспечена здоровыми и 
духом, и телом бойцами.

Свердловский горсовет за
ботится о призывниках.

Президиум горсовета предложил через гор- 
адмчасть всем учреждениям и предприятиям 
Свердловска своевременно произвести расчеты 
с призывниками сезонниками.

На освобождаемые призванными должности 
должны приниматься исключительно демобили
зованные красноармейцы—в порядке брони Для 
этого все учреждения должны сообщать об осво
бодившихся должностях в отдел труда.

Начальнику горадмчасти предложено осо
бенно внимательно проследить за тем, чтобы 
в ряды армии не проникли социально-чуждые 
элементы и подлежащие зачислению в тыло
вое ополчение. К этой работе должны быть при
влечен ,і профсоюзы, комсомол и др. организации. 
Работа должна охватить весь контингент призы
ваемых.

Горздравотделу предложено обеспечить 
Свердловский призывной нункт санитарным 
надзором и развить санпросветработу среди при
зывников.

Гороно должно организовать передвиж
ные библиотечки и обеспечить призпункты га
зетами, журналами и книгами.



30 АКТИВИСТ

Какие льготы предоставлены призывникам 1907 г.
Согласно закона об обязательной военной службе, гражданам подлежащим призыву в РККА 

—за исключением прошедших высшую допризподготовку—по семейно-имущественному положению 
предоставляются льготы, делящиеся на 3 разряда, а именно:

Ст. 78. „Для граждан, подлежащих призыву на действительную военную службу, за исключением 
прошедших высшую допризподготовку, устанавливаются льготы по семейно-имущественному поло
жению.

Ст. 79. Устанавливаются 3 разряда льгот по семейно-имущественному положению:
Льгота 1-го разряда—для единственного способного к труду члена семьи, при наличии 3-х и 

более нетрудоспособных.
Льгота 2-го разряда—для единственного способного к труду члена семьи, при наличии 1 или 

2-х нетрудоспособных членов.
Льгота 3-го разряда—для способного к труду члена семьи, при наличии в ней другого трудо

способного члена и 3-х и более нетрудоспособных.
Ст. 82. Нетрудоспособными членами семьи считаются:
Лица женского пола, находящиеся ко дню призыва в периоде беременности, установленной 

врачей.
Лица мужского пол'а до 18 лет и старше 55 лет. и женского пола до 18 лет и старше 50 лет.
Лица женского пола, занятые уходом за входящими в состав той же семьи детьми, не достиг

шими 8 лет.
Инвалиды, нуждающиеся в посторонней помощи для удовлетворения обычных жизненных потреб

ностей, а также инвалиды, не способные ни к какому труду, дающему заработок.
Ст. 90. Изменение семейно-имущественного положения военнослужащих кадрового состава за 

время состояния их на непрерывной службе не влияет на дальнейшее прохождение ими службы.
Семейные разделы во внимание принимаются лишь те, которые совершены и соответствующим 

порядком зарегистрированы в РИК‘ах не позднее чем за год до начала призыва, т. е. не позднее 
1 ноября года, предшествующего призыву. Разделы относятся только к сельскому населению, к жителям 
городов разделы не применяются.

Как правило, в кадр РККА сперва принимаются безльготники, а затем —в зависимости от потреб
ности в выполнении наряда—льготники 3 и 2-го разрядов.

Льготники 1-го разряда в кадр не принимаются и зачисляются обычно во вневойсковое или 
новобранческое обучение—в переменный состав зачисляются на общем основании.

Все безльгогники и льготники 3 и 2 разрядов признанные годными в кадр, но за излишком не 
могущие быть направлены в него, зачисляются также во вневойсковое или новобранческое 
обучение.

Жалобы красноармейцев на непредоставление им льгот призывными комиссиями будут рас- 
сматриватвся в Облкомиссиях в том случае, если они возбуждены до 1 января года, следующего 
за годом призыва, и в случаях, когда в порядке надзора Облкомиссиями будут пересматриваться и от
меняться решения призкомиссии; в таких случаях, при установлении права на льготу 1-го разряда, 
красноармеец подлежит увольнению из кадра, хотя бы это право было установлено после 
1-го января.

Граждане, отказывающиеся от льготы 1-го разряда, дают об этом призывным комиссиям соответ
ствующую подписку и отбывают полный срок службы по роду войск, в который будут назначены. 
Досрочное увольнение таких льготников не допускается.

В целях избежания ненужной загрузки военного аппарата, изжития канцелярской волокиты 
и устранение произвольных государственных расходов по перевозкам возвращаемых из кадра, рай
исполкомам и сельсоветам необходимо сугубо учесть недопустимость халатного отношения к выявле 
нию льготников 1-го разряда. В этих случаях семейно-имущественные данные должны давать исчер
пывающие сведения о семье каждого призывника, причем справки метрического порядка т. е. о возрасте 
— времени рождения должны иметь полную дату—год, месяц и число рождения, а не округленные 
цифры—8 лет, 17, 50, 55 лет.

Документальными данными о семейно-имущественном положении признаются для сельского 
населения—удостоверения риков и сельсоветов и выписки из подворных книг.

Для городского населения, проживающего в государственных, общественных и кооперативных 
домах—удостоверения, выдаваемые домоуправлениями, милицией и профорганизациями; и для прожи
вающих в домах, эксплоатируемых частными лицами—удостоверения милиции, профорганизации.

На точность выдаваемых справок и удостоверений обращается строгое внимание.
Документами, удовлетворяющими данные о нетрудоспособности членов семьи признаются:
Для городского населения—удостоверения врачебно-экспертных комиссий при местных орга

нах здравоохранения, для сельского населения те же удостоверения или удостоверения, выдаваемые 
участковыми врачами. В последнем случае соваппарату на местах необходимо широко ознакомить 
семьи призывников. В выдаваемых удостоверениях необходимо непременно указывать группу инвалид 
ности (право на получение льготы дают только первая и вторая группы инвалидности).

К предстоящему призыву на территории Свердловского округа льготы рассмотрены, и все при
зывники, которые пользуются льготами включены в списки призкомиссий. Эти списки вывешены в сель
советах и райисполкомах—и в отделениях милиции в городах.

Кроме перечисленных льгот, семьи призывников, принятых в кадр, пользуются льготами в области 
облегчения сельско-хозяйственного налога, обеспечения оставшихся нетрудоспособных членов 
семей (льготников).



.Промбшленность й

И. СПИРИДОНОВ.

МЕДНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ В 1929-30 ГОДУ.
Медная промышленность Урала имеет всесоюзное значение. Как известно, Урал 

дает половину всей продукции цветной металлургии по СССР. В текущем году удель
ный вес Урала по выпуску черновой меди характеризовался следующими цифрами. 
Всего по Союзу черновой меди должно быть выпущено 26955 тонн, из них Урал 
дает 18.400 тонн. Причем, государственная медная промышленность дает—15.400 тонн 
и концессия „Лена Голдфилдс“—3.000 тонн. Без концессии «Лена Голдфилдс» 
удельный вес Урала в выплавке черновой меди измеряется 57,2 проц. Вполне понятно 
то напряженное внимание, с каким рабочие не только Урала, но и всего Советского 
Союза следят за развитием медной промышленности на Урале. Медь является могу
чим рычагом индустриализации страны, давая продукцию для основной движущей ее 
силы—электрификации.

В текущем году, как уже сообщалось, производственная программа медной про
мышленности на Урале будет не только выполнена полностью, но и перевыполнена. 
Это дает возможность запроектировать повышенный темп развития медной промыш
ленности в будущем году.

По данным треста Увалцветмет, в 29-30 году на Урале будут работать следую
щие предприятия: Калатинский комбинат, состоящий из Калатинского медеплавиль
ного завода и действующих рудников: Калатинского, Обновленного, Карпушинского, 
Левихинского, Белорецкого, Шайтанского. Последний рудник вводится в действие 
после длительной консервации.

Карабашский комбинат, состоящий из Карабашского меде-плавильного завода 
и действующих рудников: Рыковского, Перво-Майского, Сталинского и находящегося 
в состоянии разведывания — Кузнечихинского рудника и, наконец, Рудоуправления 
„3-го Интернационала", состоящего из рудников: „3-го Интернационала“ *) и Ольхов
ского рудника.

Программа текущего года, по данным треста Уралцветмет, будет перевыполнена, 
благодаря успешной работе медеплавильных заводов треста, начиная со второго 
полугодия.

Усиление оборудования рудников и введение в эксплоатацию новых рудников— 
Лецихинского и рудника „3-й Интернационал“ и успешность развития добычи руды 
на них дают возможность расчитывать на выполнение значительно расшренного против 
предполагавшегося по прежним планам производства. В частности, на расширение 
производства не может не повлиять устранение целого ряда „узких“ мест, до этого 
стеснявших развитие работы предприятий, а именно: 1) ослабление напряженности 
снабжения Нижне-Кыштымского завода электроэнергией, так как в феврале 29 года 
устроена линия передачи Кыштым—Карабаш и завод получил дополнительную энер
гию/· 2) окончен ремонт обоих турбогенераторов по 1.500 киловатт Калатинской 
электрической станции. '

И, наконец, в связи с этим устранены напряженность и перебои в снабжении 
Калатинского завода и рудников Калатинского комбината электро-энергией; а также 
значительно расширен паровозный и вагонный парк и развернута сверх плана работа 
на рудниках Калатинского комбината.

*) Рудоуправление »3-го Интернационала“ вышло из состава Калатинского комбината с 15 мая 29 г. 
в целях удобства его обслуживания.
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Пятилетним планом развития медной промышленности в 29-30 г. намечалось 
выплавить 17750 тонн черновой меди. Причем, это количество предполагалось отчасти 
покрыть за счет пуска действия Калатинской обогатительной фабрики и обработки 
плотационным обогащением 70.000 тонн руды. Но импортное оборудование для фаб
рики запоздало и, по приблизительным подсчетам обогатительная фабрика поступит 
в эксплоатацию не раньше начала 30-31 хозяйственного года. В связи с этим, вып
лавка черновой меди должна была бы понизиться до 16.320 тонн, однако, она пони
жена не будет и темп выплавки меди сохраняется тот, который запроектирован по 
пятилетнему плану.

При составлении контрольных цифр по медной промышленности на будущий 
год в основу положено не только сохранение намеченного по пятилетнему плану 
темпа роста выплавки меди, но и возможное увеличение выплавки черновой меди. 
Всего предположено в 29-30 году выплавить 19.750 тонн меди.

Выплавка электролитной меди будет доведена до 18.000 тонн. Причем, это будет 
достигнуто путем передачи на электролиз 5.700 анодов, вместо предполагавшихся 
к передаче 4.084 тонн.

Выпуск вайербарсов увеличится до 13.000 тонн, против 12.000 тонн по плану 
28-29 года. Выпуск металла „доре“ намечен в 20 тонн, вместо 19,7 тонны, назначен
ных по плану на 28-29 г. И выпуск селена предположен в размере 1,2 вместо 1,5 тон
ны в 28-29 году.

Программа по добыче руд намечена по тресту в размере 580.000 тонн медистого 
колчедана и 320.000 тонн серного колчедана,—всего—900 000 тонн.

В текущем году план предусматривал добычу 487.000 тонн медистого колчедана 
и 205.500 серного колчедана, всего—692,000 тонн.

Более богатые медью руды рудника «3-го Интернационала» предполагается пу
стить в переплавку на Карабашском заводе. Калатинскому комбинату даются медные 
руды Уралмедьстроя в количестве 60.000 тонн.

С этой программой рудники вполне справятся при условии усиления капиталь
ных работ и оборудования. В частности, на Калатинском обновленном руднике 
в 29-30 г. предположена установка дополнительных рудопод'емников. В Калате усиле
ние воздушного водоотливного хозяйства, введение механизации по доставке накла- 
дочного материала на поверхности и в шахте и по задувке его, по доставке руды, 
по горным выработкам, введение механической погрузки руды в вагоны, введение 
изменений в систему горных работ, установка механического под'ема руд. На Обнов
ленном руднике—ускорение сбойки Обновленного рудника с Калатинским, усиление 
жилстроительства для рабочих, служащих и техперсонала.

На Левихинском руднике предстоит поставить рудопод'емник, усилить воздуш
ное и водоотливное хозяйство, подвести железную дорогу, водопровод, ввести меха
ническую погрузку руды, бурение колчедана тяжелыми перфораторами, и усиление 
жилстроительства.

На Белореченском руднике предполагается поставить два рудоподъемника, уси
лить воздушное, водоотливное хозяйство, ввести механизацию по доставке закладоч
ного материала, механическую погрузку руд в вагоны и т. д.

В Карпушинском руднике должна быть подготовлена к добыче северная шахта— 
путем исправления ствола, прохождения орудочной двери, кверхшлага, коренных 
штрехов, установки металлического копра, рудопод'емника, компрессоров, устройства 
водопровода и т. п.

Американский рудник Карабашского комбината также предполагается пере
оборудовать. Здесь надо углубить шахту № 1 до седьмого этажа, дать капиталь ый 
ремонт стволу, усилить воздушное хозяйство, закончить оборудование закладочной 
шахты № 3, усилить электрохозяйство, провести механизацию по доставке закладоч
ного материала.

Производственная программа Рыковского рудника будет выполнена при усло
вии перекрепления двух заложенных шахт Кузнечихинского рудника, перекрепления 
наклонной шахты Конюховского рудника, переоборудования водоотливного и воздуш
ного хозяйства, введения механизации при доставке закладочного материала и по 
отгрузке руды в вагоны.
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Сталинский рудник будет работать полной нагрузкой, если будут усилены гор
ные работы, углублена шахта № 3, «бис» —до шестого этажа, шахта «Комсомолка» — 
до шестого этажа, установлен копер в шахте № 3, усилено водоотливное и воздуш
ное хозяйство, введена механизация по доставке и закладке руд и погрузке руд 
в вагоны.

На рудниках „3-го Интернационала“ необходимо провести углубление шахты 
„Уралмедь“, усилить воздушное хозяйство, оборудование и жилстроительство. Здесь 
только на подготовительные работы будет затрачена огромная сумма—почти полмил
лиона рублей.

Программа по выплавке меди также в значительной степени будет выполнена 
за счет новых капитальных работ, рационализации производства и дальнейшей его 
механизации.

На Карабашском заводе будет строиться новая отражательная печь. На Кыш
тымском заводе предполагается построить дополнительно две серии ванн.

Большое значение будет иметь также более полная загрузка оборудования 
предприятий.

Калатинский завод, имеющий в первый год постоянно работающий один ватер
жакет, постепенно перешел на постоянную одновременную работу двух печей и в на
стоящее время ввел в одновременную деятельность 3 печи.

В Карабашском заводе три ватер-жакетных печи одновременно работали частич
но уже в 27-28 г. В нынешнем году завод доведет свою нагрузку до предельной 
возможности.

Основным фактором развертывания производства в будущем году, помимо не
сколько увеличенной загрузки металлургического оборудования, несомненно, надо 
считать запроектированное содержание меди в рудах, намеченных к переплавке.

Проплавка руд в 29-30 году увеличится по Карабашскому заводу на 27,8 проц.. 
Содержание меди в рудах поднимется с 2,95 проц, до 2,99 проц.

По Калатинскому комбинату проплавка руд сметой на текущий год определена 
в 226.000 тонн, а на предстоящий год в 271.000 тонн, или увеличивается на 19,9 проц. 
Содержание меди в рудах в среднем повышается с 3.99 проц, до 4,44 проц.—увели
чивается на 10,8 проц.

Запроектировано значительное снижение себестоимости. Средняя себестоимость 
руды по всей промышленности намечена в 8 р. 86 к. за тонну, вместо 9 р. 47 к. 
в 28-29 году. Себестоимость медного колчедана снижается с 9 р. 55 к. до 8 р. 80 к. 
за тонну. Себестоимость тонны черновой меди в среднем по промышленности сни
жается с 720 руб. 46 коп. до 677 руб. 20 коп. В том числе по Карабашскому заводу 
с 766 р. 20 коп. до 731 р. 70 коп., а по Калатинскому заводу с 666 руб. 20 коп. до 
622 р. 70 коп. Себестоимость вайербарсов понижается с 842 р. 33 коп. за тонну 
до 787 р. 65 коп. за тонну.

Снижение себестоимости черновой меди предположено поручить за счет удешев
ления руд Калатинского и Карабашского комбинатов.

Вторым фактором, который должен повлиять на удешевление стоимости черно
вой меди, должно явиться увеличение процента меди в предположенных к проплавке 
руд в 29-30 году, по сравнению с 27-28 годом.

Удешевление руд должно произойти в результате мероприятий по усилению 
оборудования, механизации внутрирудничного транспорта, частичного изменения систе
мы выработки за счет сокращения текучести горнорабочих, в результате острого 
жилищного кризиса, путем развития жилстроительства, и, наконец, за счет повышения 
производительности труда горнорабочих на 16 процентов.

Выполнение всех этих мероприятий по снижению себестоимости потребует на
пряженной работы технико-административного персонала и рабочих предприятий,
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активно^) содействия со стороны партийных, советских, профессиональных и обще
ственных организаций.

Имея в виду намеченное повышение зарплаты, развертывание подготовительных 
работ по расширению выплавки меди, добычи серного колчедана и усиления обору
дования, при недостаточном финансировании начала 29-30 года, выработка продукции 
в ценностном выражении на одного рабочего запроектирована в целом по тресту 
на 18 процентов.

По отдельным отраслям промышленности процент повышения выражается по 
горной—20,8 проц., по заводской—15,8 проц.

Увеличение выработки на одного рабочего на 15,8 проц, запроиктировано с уче
том пропускной способности установок получения большего содержания меди в про
плавляемых рудах. Значительный же процент повышения выработки на одного рабо
чего по Горной промышленности на 20,8 проц, намечается при условии замены на 
рудниках изношенных установок, усилении рудничного оборудования, механизации 
горных работ, в том числе приобретение установок к новому операционному году, 
приобретения нескольких погрузочных машин, позволяющйх заменить мускульный 
труд более совершенными методами эксплоатации.

В предстоящем году предполагается перевести первое предприятие медной про
мышленности—Карабашский комбинат на 7-часовой рабочий день. Перевод будет 
осуществлен во втором полугодии. На семичасовую работу будет переведено 
2385 рабочих.

□о плану на 29-30 год запроектировано также значительное улучшение быта 
рабочих. На Карабашском заводе при посрлковом совете организована И уже офор
милась жилкооперация, но она еще недостаточно развернула свою работу. На Кала- 
гинском заводе жилищная кооперация находится еще в стадии организации. На первое 
января 27 года жилищная площадь составляла в Калате и Карабаше 51.200 кв. мтр., 
в течение строительного сезона 27-28 года было отстроено 6.680 кв. метров. На пер
вое января 28 года жилплощадь уже измерялась в 57.980 кв. метров. В течение 
строительного сезона 28-29 г. предполагается построить 5489 кв. мтр., в том числе 
2217 кв. мтр. на обогатительной фабрике в Калате. На первое января 29 года вся 
жилая площадь запроектирована в 63469 кв. мтр., в сезон 29-30 года предположено 
выстроить 17.290 кв. мтр. и к первому января 30 года полезная жилая площадь дол
жна достигнуть 80.758 кв. мтр., при 7.138 человек живущих на этой площади.

Динамика жилой площади на одного живущего, считая рабочих и членов их 
семейств на первое января 27' г. выражалась в 3,6 проц., на первое января 28 г.— 
в 4,1 проц., на первое января 29 г.—4 4 проц., на первое января 30 г. ожидается — 
4,7 процента.

повышение жилой площади об'ясняется, во-первых,— 
увеличением количества рабочих, в связи с расши- 
и рудниках.

пезначительное, медленное 
приростом населения; во-вторых, 
рением производства на завода^
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Поднять производительность труда?
Пятилетний план развития народного 

хозяйства страны выдвигает перед всеми 
промышленными предприятиями ответст
веннейшую задачу—добиться к концу пя
тилетки поднятия производительности । 
труда на ПО процентов.

Сейчас, когда мы приступили к прак
тическому проведению пятилетнего плана 
в жизнь, важно проверить: в каком же 
состоянии находится производительность 
труда, в частности, нашего округа?

Широко развернувшееся социалисти- 
ческое соревнование послужило мощным і 
толчком к поднятию производительности : 
труда, к изжитию прогулов и простоев на ■ 
производстве. Так, например, по Кала- 
тинскому заводу за май зарплата состав
ляла 129,6 проц., а производительность 
151 проц., по Карабашу зарплата выра
жалась в 115,9 проц., а производитель
ность труда поднялась на ' 37,5 проц.

В среднем по всем заводам Урал- 
цветмета зарплата за май выразилась в 
122,3 проц., в то время, как производи
тельность возросла до 132 проц.

Но, к сожалению, такие отрадные яв
ления имеются пока, что лишь по отдель
ным предприятиям. По подавляющему же 
большинству фабрик, заводов и предпри
ятий округа до сих пор наблюдается про
тивоположная картина.

Цифры показывают, что по всем пред
приятиям Уралмета, находящимся в на
шем округе, за первое полугодие 27-28 г. 
простоев было 23520 часов, а за первое 
полугодие, текущего хозяйственного года 
количество простоев увеличилось уже 
до 32056 часов.

Особенно сильно по отдельным пред
приятиям Уралмета производительность 
труда понизилась за летние месяцы. В 
мартеновском цехе В.-Исетского завода ' 
за июнь было 1,68 проц, прогулов.

В Верх.-Уфалее заодин только июль 
благодаря прогулов, завод потерпел 
7.149 руб. убытка.

Безошибочно можно сказать, что у 
нас в округе нет еще ни одной фабри
ки, завода, предприятия, где бы пол
ностью были изжиты прогулы, где бы 
не было случаев запаздывания на ра
боту, халатного отношения отдельных 
рабочих к производству.

Все это сигнализирует о том, что с 
производительностью труда по отдель
ным предприятиям округа дело обстоит 
неблагополучно, а это создает прямую 
угрозу невыполнения производственных 
программ. г

Вытекает вопрос: в чем же причины?
Их много. Мы укажем лишь на ос

новные из них.
Нарушителями трудовой дисциплины в 

большинстве случаев являются новые, 
еще малосознательные, порой плохо за
интересованные в улучшении производ
ства—рабочие, недавно пришедшие из 
деревни.

Вся беда здесь заключается в том, что 
местные профсоюзные организации еще 
не сумели развернуть достаточную ра
боту по перевоспитанию этих новых ра
бочих, не сумели доказать рабочим не
правильность их .взглядов на работу в ' 
промышленности, как на временный за
работок.

Главная же причина увеличения про
гулов, простоев и невыходов на работу, 
это та, что местные профсоюзные и хо
зяйственные организации не использова
ли предоставленные им права по борьбе 
с прогульщиками. Они порой очень нере
шительна с теми прогульщиками, кото
рые явно показали себя, как вредителей 
социалистического производства.

Так, например, председатель Кусин- 
ского фабзавкома, Матвеев, открыто за
явил:

— Бороться с прогульщиками—под
рыв авторитета союза. (!)

Есть и такие случаи, когда прогулы 
с каждым месяцем ростут (в Уфалейском
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заводе), а профсоюзная организация и 
хозяйственники на все это смотрят спу
стя рукава.

И, наконец, до сих пор еще имеется 
ряд причин, способствующих ослаблению 
трудовой дисциплины, но независящих от 
Эамих рабочих, это несвоевременная обес
печенность предприятий сырьем, Материа
лами, инструментами.

Сейчас, когда все внимание промыш
ленных предприятий должно быть обра
щено на полное выполнение производ
ственных программ,—поднятие произво
дительности труда нужно поставить в 
центр внимания всех партийных, проф
союзных общественных организаций и, 
в первую очередь, самих рабочих.

Хозяйственники должны своевре
менно обеспечить свои предприятия 
требующимися сырьевыми материалами, 
инструментами, всем тем, что необхо
димо для бесперебойной работы про
изводства.

На всех предприятиях необходимо 
шире развернуть массовую культурно- 
воспитательную работу среди рабочих, 
особенно, среди вновь пришедших.

Надо использовать все формы агита
ции—доклады, беседы, печать, инсцени
ровки и добиться того, чтобы каждый ра
бочий осознавал, что каждый час простоя, 
каждый день прогула влечет за собой не
выполнение производственных программ и 
всего пятилетнего плана развития народ
ного хозяйства.

Этого мало. Вокруг борьбы с прогу
лами нужно создать широкое обществен
ное мнение, нужно вовлечь в это дело 
положительно все местные организации, 
советскую общественность, самих ра
бочих.

Всем профсоюзным организациям не
обходимо использовать опыт рабочих 
Верх-Исетского завода, которые устрой- ! 
ли суд над прогульщиками и отдельных : 
злостных прогульщиков исключили из 
членов союза и сняли с работы на про- ' 
изводстве.

Фамилии прогульщиков нужно поме- , 
щать в стенгазетах, на черных досках.

Кроме того, хозяйственные и мест
ные профсоюзные организации должны 
усилить свою ответственность за трудо
вую дисциплину и за выполнение произ
водственных программ на своих предпри
ятиях. Они обязаны установить строгий 
контроль за тем, как выполняются плано
вые задания, регулярно проверять нормы 

выработки, выявлять причины, тормозя
щие успешное выполнение производствен
ных заданий, привлекать виновных к стро
гой ответственности.

Хладнокровному и безответственному 
отношению к поднятию производительно
сти труда должен быть положен конец!

На всех фабриках, заводах и пред
приятиях нужно еще шире развернуть со
циалистическое соревнование, направив 
его на большее поднятие производитель
ности труда, на полное изжитие прогулов 
и простоев на производстве, на полное 
выполнение производственных программ.

Н. Федоров.

Производственные совеща
ния дали производству ты

сячи рублей экономии.
(„Монетка“

Несмотря на то, что производствен
ные совещания при Свердловских желе
знодорожных мастерских (на „Монетке“) 
начали работать недавно (с октября про
шедшего года), сейчас они имеют уже 
большой опыт и хорошие результаты в 
работе. Вот факты.

Совещания созданы при каждом цехе. 
Созываются они регулярно два раза в 
неделю. Всего с нового хозяйственного 
года проведено 34 совещания. Кроме то
го, при всех четырех цехах созданы про
изводственные комиссии. Они за 11 ме
сяцев провели тридцать семь заседаний.

Местный комитет и общезаводская 
комиссия по руководству совещаниями 
провели большую раз'яснительную работу 
среди рабочих о значении и задачах про
изводственных совещаний. В результате 
этого, на заседаниях совещаний присут
ствует свыше 300 человек рабочих-произ
водственников.

Рабочие не только присутствуют на 
заседаниях, но и проявляют большую ак
тивность, вносят свои деловые предложе
ния по улучшению производства. Таких 
предложений за 11 месяцев было внесе
но 208.

Важно то, что предложения рабочих 
не остаются на бумаге, а неуклонно про
водятся в жизнь. Так из всех 208 предло
жений, 150 проведены в жизнь. Осталь
ные предложения пока не выполнены по
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причине того, что не было необходимых 
материалов на производстве для приме
нения этих предложений, не выяснена цен
ность и целесообразность применения от
дельных предложений.

Во всех цехах за выполнением пред
ложений установлен контроль. Заведены 
специальные контрольные журналы, где от
мечается степень выполнения предложе
ний. Представители профсоюза и админи
страции через каждые две недели прове
ряют степень выполнения предложений 
рабочих, выявляют причины тормозившие 
выполнению и общими усилиями изживают 
эти недочеты.

Предложения рабочих дали для ма
стерских тысячи рублей экономии, помо
гли улучшить производство. Вот отдель
ные примеры.

Электромонтер Ильиных внес пред
ложение об устройстве электроклееварки. 
Это предожение дает 866 руб. экономии 
в год. Слесарь Логинов усовершенство
вал оборудование шаш-петрозелина (убор
ная для вагона), что дает в год 600 руб. 
экономии. В результате предложения ма
ляра Карсакова о замене ранее приготов. 
ляемого изготовления под фигксоль истер
той охрой с примесью сажи, мастерские 
получили 474 рубля экономии в год.

И таких предложьний—десятки.
Рабочим, вносящим ценные предло

жения, выдаются премии. Результаты про
изводственных совещаний оповещаются 
на производстве—вывешиваются прото
колы совещаний по цехам, помещаются 
материалы в стенной газете.

Со стороны местных организаций— , 
партячейки, профсоюза, администрации, 
а также инженерно-технических сил в ра- I 
боте совещаний оказывается полная под- : 
держка.

Словом, производственные совещания ; 
при „Монетке“ могут служить примером 
для всех остальных промышленных пред- . 
приятии округа, как нужно работать и і 
улучшать производство.

Равляйтесь по „Монетке“!

Металлистам Свердловска 
нужен клуб.

Общее собрание рабочих металлистов 
гор. Свердловска постановило просить 
горсовет о передаче под клуб металли
стов здания кафедрального или Екате
рининского собора.

Просьба металлистов вызвана тем, 
что почти четыре тысячи работающих 
в городе металлистов до сих пор не 
имеют своего клуба: нет помещения для 
него, нет средств на постройку новаго 
здания.

Вместо выходного
пособия—местечко.

На место ушедшего в июне технического ра
ботника в Покровской школе крестьянской моло
дежи (Егоршинского района) профсоюзом рабпрос 
был предложен кандидат из безработных. Зав. этой 
школы Орлов его не принял, бросивши в него не
проверенными подозрениями в краже, а на это 
место устроил свою прислугу, которой на время 
его отпуска пседстояла безработица до его приезда.

Вместо того, чтобы уплатить ей за неисполь
зованный отпуск и выдать выходное пособие,— он 
незаконно предоставил ей место работы, в расче
те, что она—кстати—лучше обыкновенного сторо
жа сохранит оставшиеся при школе личные вещи 
Орлова... '

Нож

— Хороший у меня хозяин: сам в отпуск 
уехал, а меня за это время школьной сторожи
хой назначил...
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э „ ан. новый.

Ударные бригады—на каждом предприятии.
Самое важное и ценное в социали

стическом соревновании—это самодеятель
ность, самоинициатива, творческая энер
гия рабочих масс.

Одной из форм такой самоинициати- 
вы рабочих является создание ударных 
производственных бригад-

Надо сказать, что количество бригад 
по фабрикам, заводам и предприятиям на
шего округа с каждым месяцем возра
стает. Увеличивается й число рабочих, 
состоящих в бригадах.

Созданные по инициативе самих ра
бочих добровольные рабочие бригады на 
Верх-Исетском заводе, Ленинке, Сверд
ловских железнодорожных мастерских, 
в ряде других промышленных предприя
тий округа уже достаточно показали себя, 
как лучших застрельщиков в улучшении 
производства и во всем социалистическом 
соревновании.

Рабочие-ударники стали образцом на 
производстве. Они изо дня в день реши
тельно борются с прогулами, простоями, 
расхлябанностью на производстве, подни
мают производительность труда, улучшают 
качество и снижают себестоимость про
дукции. Сто пятьдесят шесть ударников 
Свердловских железнодорожных мастер
ских снизили себестоимость продукции 
больше чем на 400 руб. ежемесячно. Удар
ники по собственному желанию, снизили 
расценки от одного до одиннадцати про
центов.

Много хорошего для улучшения произ
водства сделали ударные бригады Ленин
ской, Ногинской фабрик, бетонного за
вода Коммунстроя и ряда других пред
приятий округа.

Все это, понятно, хорошо. Но плохо 
то, что ударные бригады до сих пор еще 
не получили должной поддержки со сто
роны рабочих ряда предприятий нашего 
округа. Крупным недочетом является и то, 
что созданные бригады еще не сумели 
вовлечь в свои ряды подавляющее боль

шинство рабочих. Так, например, на „Мо
нетке“ насчитывается около 1000 рабо- 

! чих, а в бригадах состоит всего лишь 
310 человек.

Наблюдаются даже такие явления, 
когда в ударных бригадах не состоят от
дельные профактивисты и комсомольцы- 
производственники.

Пора решительно поставить вопрос 
і о создании ударных' бригад при каждой 

фабрике, заводе, предприятии. И пер
выми застрельщиками в этом должны 
стать коммунисты, комсомольцы-произ
водственники, профактивисты, передовые 
рабочие.

Если рабочие, состоящие в ударных 
бригадах являются образцом на произ
водстве, то почему же, спрашивается, не 
могут быть такими же образцовыми произ- 

' водственниками и все остальные рабочие, 
еще не состоящие в бригадах?

Понятно,—могут. Надо лишь создать 
широкое общественное мнение вокруг 
бригад. Надо образцовых ударников ста- 

। вить в пример другим рабочим. Проф
союзные и другие местные организации 
должны шире ознакомить рабочие мас- 

і сь; с важностью ударных бригад и не
обходимостью вступления в них всех 

। рабочих.
Успех работы бригад во многом за

висит от того, насколько умело местные 
профсоюзные и хозяйственные организа
ции руководят и оказывают помощь им.

Это и выдвигает неотложнейшую за
дачу—улучшить руководство местных 
организаций созданными бригадами, за
слушивать их доклады, больше оказы
вать повседневной деловой помощи 
ударным бригадам.

Через местные стенные, печатные га
зеты и журнал „Активист“ надо развер
нуть соревнование на лучшую поста
новку работы отдельных ударников и 
всех ударных бригад округа по улуч
шению производства.
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М. ЕР ТАРЕ КИИ.

Соревнование помогло.
(Воздвиженский стеклозавод, Каслинскою района).

По предприятиям Стеклотреста сорев
нованием охвачены все рабочие, и рас
сматривая сейчас итоги этого соревнова
ния можно уже с уверенностью заключить, 
что это мероприятие поможет нам спра
виться с затруднениями по выполнению 
плана нашего строительства.

Первый квартал работы Стеклотреста 
дал неудовлетворительные результаты. 
Производственная программа первого 
квартала была недовыполнена на 7,3°/0. 
Себестоимость перевалила1 сметную на 
3,3°/о. Имелся большой процент боя гото
вого фабриката и ряд других ненормаль
ностей,' сигнализирующих о том, что го
довой план не будет выполнен.

В частности, по Воздвиженскому за
воду недовыработка выражалась в 4°/о.

Все это ставило перед трестом и за
водами задачу во что бы то ни стало по
крыть работу первого квартала хорошей 
работой последующих месяцев.

Второй квартал завод работал также 
неудовлетворительно и с поставленной 
задачей не справился. Оказалось, что в 
силу ряда причин обыкновенным хозяй
ственным путем завод не сможет покрыть 
недовыработку первого квартала.

Рабочие поставили перед собой сле
дующие задачи: выполнить производствен
ную программу с превышением на 15п/о, 
сократить штат служащих и обслуживаю
щих рабочих с 2О°/о до 1О°/о, поднять про
изводительность труда на 6°/о, снизить 
себестоимость на 1,5°/о против сметы, 
прогулы без уважительных причин сокра
тить до О,О25°/о и добиться ЗО°;о участия 
рабочих в работе производственных со
вещаний.

Одновременно с этим аппарат треста 
взял на себя обязательства: изжить сверх
урочные работы среди своих служащих, 
составить своевременно промфинплан, до 
биться эффективного использования ко
мандировок и на 1ОО°/о выполнить план 
работы по отделам.

В результате такого соревнования, 
за третий квартал трест имеет блестя
щие результаты.

Воздвиженский стеклозавод благо
даря соревнованию, работой третьего 
квартала не только выполнил производ

ственное задание, но и покрыл недовы
работку первого квартала. В третьем 
квартале завод выполнил производствен
ную программу на 15*проц. больше, чем 
установлено сметой, снизил себестоимость 
на 7,56 проц, против первого квартала и 
сократил прогулы по неуважительной при
чине. Вообще же, по тресту — благодаря 
соревнованию — себестоимость ящика 
оконного стекла снижена в сравнении с 
1927 — 28 хозяйственным годом на 12,6 
процентов.

Чем об‘яснить молчание
Сысертского РИК‘а?

Еще в июне Бисертский: райисполком 
вызвал Сысертский РИК на вступление 
в социалистическое соревнование по 
улучшению сельского хозяйства.

Прошло, вот, уже два месяца, а Сы
сертский райисполком до сих пор не 
ответил: принял-ли он вызов и вступил- 
ли в соревнование.

Чем об'яснить- такое безответствен
ное отношение сысертских райисполком- 
щиков к столь важнейшему делу социа
листическому соревнованию?

Ждем ответа через „Активист“.
Бисертский райисполком

Пред против соревнования.
Пленум Каменского сельсовета, Пер

во-Уральского района, вызвал на социали
стическое соревнование Нижне-Сельский 
сельсовет, Старо-Уткинского района.

Узнав о вызове, председатель Нижне- 
Сельского совета, Селянин, заявил:

— От участия в социалистическом 
соревновании я отказываюсь(?!).

А членов сельсовета Селянин пре
дупредил:

— Если примете вызов, я ухожу с 
должности председателя сельсовета.

В результате, вызов Каменцев так и 
остался непринятым.

Испытавший,
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Шефобщества—на помощь деревне.
Дозунг: „лицом к деревне“ не на 

словах, а на деле проводится в жизнь. 
Это подтверждается той огромной работой, 
которую проводят общества по шефству 
над деревней нашего округа.

В весеннюю посевную кампанию шеф
ским советом г. Свердловска было послано 
в различные села, деревни, самые глухие 
уголки округа 54 бригады по ремонту 
сельхоз. машин.

Бригады за время своего пребывания 
в деревне бесплатно отремонтировали бед
нейшему населению 560 плугов, 264 боро
ны, 12 сортировок, 56 сеялок, 6 тракто
ров, 80 лемехов. Сделано много другого 
хорошего.

Сейчас,когда приближается осенний сев, 
шефские общества Свердловска снова 
пришли на помощь деревне. На днях в 
различные районы выехали бригады, соз
данные из шефов-рабочих и служащих за
водов—„Металлист“, „Уральский Пролета
рий“, гранильной фабрики, Машиностроя, 
Госмельницы, Управления Пермской жел. 
дороги, типографии „Гранит“, Областного 
отдела труда, Облфо, Окрфо, Облзу, 
Уралгосторга, Комбанка, Союза Союзов, 
Адмотдела.

На места посланы вполне подготов
ленные, политически выдержанные това
рищи. Они пробудут в деревне две недели. 
За это время бригады отремонтируют 
беднейшему населению и колхозам сель-

Рабочие—шефы бесплатно ремон-; 
тируют трактор подшефному колхозу. 

ско-хозяйственные машины и, одновре
менно, будут раз'яснять населению сущ
ность нового закона о сельхоз. налоге, 
необходимость подписки на третий заем 
индустриализации, поведут агитацию за 
введение агрикультурных мероприятий и 
организацию новых колхозов.

Но если шефские организации города 
Свердловска уже сделдли все необходимое 
для оказания помощи деревне, то зато 
шефские общества ряда крупнейших про
мышленных районов округа до сих пор 
этой работой как следует еще не зани
мались. На таких больших предприятиях, 
как на Верх-Уфалее, Калате, Асбесте, до 
сих пор даже не созданы бригады для по
сылки в деревню.

Нужно этот недочет немедленно из
жить.

Местные организации отставших райо
нов и отдельных предприятий должны в 
ближайшие же дни организовать бригады 
и послать их в деревню, в помощь насе
лению по подготовке к осеннему севу.

БОР. ВОЛИН.

Паенакопление развер
тывается медленно.

Полностью ВЫПОЛНИТЬ КОН’ 
трольные задания.

Свердловская база Уралоблсоюза 
организационно и хозяйственно обслужи
вает все рабочие и сельские кооперативы 
округа, кроме Свердловского ЦРК, кото
рый обслуживается Уралрабсекцией и 
Церабсекцией непосредственно.

Рабочих кооперативов Свердловского 
округа на обслуживании базы состоит 21. 
Годовые контрольные задания Уралобл
союза по паевой кампании для рабочей 
сети Свердловского округа на 1928 —
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29 год были таковы: завербовать 19.928 
новых членов пайщиков и собрать 832.298 
рублей паевых взносов. Работа по вер
бовке новых членов велась кооператива
ми равномерно в течение всего года; ра
бота же по сбору паевых развернулась 
только в третьем квартале, так как в 
течение первого полугодия вопрос о по
рядке проведения нового дифференциро
ванного пая окончательного оформления 
еще не получил.

Итоги кооперирования и паенакопле- 
ния по рабочей сети Свердловского окру
га за три квартала 1928 — 29 год дают 
вполне положительные результаты в деле 
кооперирования и недостаточные резуль
таты по паенакоплению.

За три квартала рабочие кооперати
вы кооперировали вновь 21.258 человек 
или выполнили годовое задание с превы
шением на 6,7 проц. Паевых взносов за 
это же время по всем кооперативам соб
рано только 452.656 руб., что составляет 
54,4°/о годового задания. Однако, со сбо
ром паевых капиталов и выполнением 
контрольных заданий Уралоблсоюза в 
этой области по рабочей сети Свердлов
ского округа дело обстоит плохо. И если 
на местах все районные организации не 
примут должных мер, то выполнение за
даний по сбору паевых взносов рабочей 
сетью округа будет сорвано.

Выполнения контрольных заданий по 
сбору паевых в разных кооперативах не 
одинакова, — некоторые кооперативы вы
полнили задания удовлетворительно. На 
первом месте по выполнению контроль
ных заданий по сбору паевых идет пока 
Сысертский ЦРК, который за 3-й квар
тал выполнил 94,1 проц, годового зада
ния; выполнили нормально годовые зада
ния за 3-й квартал Михайловский ЦРК 
(75,5°/о), Старо-Уткинский ЦРК (75,1°/о), 
Полевской ЦРК (71,9%), Ильинский ЦРК 
(71,5°/0), Нижне-Исетский ЦРК (7О,9°/о), 
Березовский ЦРК (68,3).

Хуже всех выполнили задания за 3-й 
квартал не собрали 4О°/о годовых норм 
четыре ЦРК: Верхне-Нейвинский (28,5°/о), 
Верхне-Уфалейский (29°/о), Нижне-Сергин- 
ский (32°/о) и Нязе-Петровский ЦРК — 
(33,1°/о).

Выполнение заданий по сбору паевых 
сейчас особо важно потому, что в связи 
с усилением развертывания работы по

индустриализации страны в четвертом 
квартале 1928—29 года кредитование ко
операции значительно сокращается. По
крыть брешь в своих финансах, которая 
образуется после сокращения кредитов, 
кооперативы смогут только путем привле
чения средств от населения.

Райкомы партии и райисполкомы 
должны на ближайших заседаниях по
ставить доклады кооперативов о про
водимой ими работе по паевой кампании, 
привлечь весь советский, профсоюзный и 
кооперативный актив для усиления пае
вой кампании и обеспечить полное вы
полнение контрольных заданий.

Ход работ по подготовке 
к уборочной кампании.
Проверяя подготовленность к предстоящей 

осенней уборочной кампании, Уралсовет отмечает, 
что завоз с.-х. машин выполнен по плану даже с 
некоторым превышением его. Совхозы и крупные 
колхозы вполне подготовлены к уборке хлебов и 
озимому посеву. На ряду с этим отмечается, что 
местные советы недостаточно уделили внимания 
вопросам осенней кампании и не мобилизовали 
вокруг нее внимание бедняцко-середняцкого акти
ва деревни, как этого требовало хозяйственно
политическое значение кампании. Социалистиче
ским соревнованием массы крестьянства охвачены 
недостаточно. Местами ощущается недостаток за
пасных частей к с.-х. машинам, в частности к трак
торам.

В числе мероприятий, направленных к лучше
му проведению кампании, Уралсовет предложил 
Окрисполкомам, на ряду с усилением руководства 
кампанией провести широкую популяризацию за
кона о с.-х. налоге и льготах хозяйствам, приме
няющим агрикультурные мероприятия, не ослаб
лять темпа развитой с.-х. кампании в связи с вы
полнением мер борьбы с сибирской язвой.

Для наиболее полного использования с -х. ин
вентаря и в частности уборочных машин, коопера
тивным обединениям предложено использовать все 
машины, имеющиеся у них на складах, предоста
вив их в первую очередь коллективным хозяйствам 
на арендных условиях. Выработка условий аренды 
будет произведена дополнительно. Работа прока-- 
ных пунктов должна быть усилена и проводиться 
круглые сутки при максимальной загрузке машин. 
Поскольку осенняя кампания совпадает с реализа
цией договоров по контрактации—работа должна 
строиться на началах плановости, чтобы ни одна 
отрасль работы не ослабевала. Для сохранения 
чистосортных семян колхозы обязаны хранить их 

і совершенно отдельно от продовольственных куль- 
I тур.
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КУРИЛКИН.

СЕМНАДЦАТЫЙ
Это не год великих революционных событий, 

не дата чего-то знаменательного в истории чело
вечества,—это обычный номер жакта города Сверд
ловска по улице Сакко и Ванцетги. О героях жак
товской работы, о преступной халатности одних, о 
пьянстве, растратах, злоупотреблениях и подлогах 
других пойдет речь ниже.

Похождения Корешкова.
Особенным геройством по части преступлений 

выделяется называющий себя „хозяином жакта“ 
некто Корешков, Петр Иванович, (зампред жак
та), член ВКП(б).

Обманув партию, он пролез в ее ряды (хотя 
и не надолго), спекулировал партбилетом, зачастую 
своими действиями подрывая свой авторитет, как 
члена ВКП(б).

Он скрыл от партии и своих поручителей, что 
за дезертирство из Красного флота в 1926 году он 
был осужден ревтрибуналом на б месяцев лишения 
свободы, за бандитизм во время нахождения в тюрь
ме осужден тоже ревтрибуналом на У ¡2 года лише
ния свободы.

В 1929 году Корешков по болезни был осво
божден. приехал в Свердловск и устроился рабо
чим на Монетке, а через 5 месяцев, скрыв свое 
прошлое, вступил в члены ВКП(б).

С первых же дней своей общественной рабо
ты (а ему поручили распространение автодоров- 
ских билетов) он растрачивает 80 руб., затем, бу
дучи избран зампредправления жакта № 17, он 
уходит с производства.

Постоянно имея на руках жактовские деньги и 
пользуясь преступной халатностью председателя 
жакта Курсевича, он забирает в свои руки всю 
жактовскую работу, начинает систематически пьян
ствовать с друзьями и проститутками, прогуливая 
за ночь по 30—40 руб., покупает себе предметы 
роскоши, щедро платит в столовых, парикмахер
ских, прислуге „на чаек“.

Корешков „заботится“ также и о благосостоя
нии жакта: он продает последний кирпич из жак
та—несмотря на;'острую нужду в кирпиче, про
дает чугун, выломанный из бань, продает бани. 
Все это покупается частными лицами. Вырученные 
деньги Корешков присваивает и пускает на 
пьянство.

Корешков не унывает.
В связи с этими безобразиями среди членов 

жакта растет недовольство и возмущение, дошед
шее до ушей правления и ревкомиссии. В июле 
силами ревкомиссии жакта Л» 17 производят реви
зию, затем вторую. В результате—„все благопо

лучно", по выражению Корешкова, который с осо
бым ехидством заявлял членам жакта: „у меня все 
в порядке и пьяных нет“.

Члены жакта были удивлены результатами ре
визии. Корешков же продолжал пьянствовать, бро
сая деньги'<направо'и налево.

Жалобы членов жакта оста
вались жалобами.

Недовольство и жалобы членов жакта доходят 
до Окржилсоюза и уголовного розыска. Но ни угро
зыск, ни Окржилсоюз своевременно)’надлежащих 
мер не предпринимают. В августе Окржилсоюз по
слал „ревизора“, который, побеседовав с правле
нием по-отечески, тоже нашел „все в порядке“.

За последнее время Уголрозыску сообщили 
официально о безобразиях Корешкова и других, 
о том, что Керешков намерен и определенно соби
рается бежать. Уголовный розыск отнесся к этому 
делу бюрократически и не пошевелился. В резуль
тате Корешков, растратив около 1000 рублей, 
захватил еще около 150 руб жактовских денег 
и из Свердловска скрылся. Возможно, что теперь 
Угрозыск возьмется за это дело, потому что пре
ступника нужно разыскивать, потому что Уголро- 
зыск и называется розыскным, а мы думаем, что 
в обязанности Уголрозыска также входит и преду
преждение совершенных преступлений, а не толь
ко преследование совершившихся.

Ревкомиссия и правление в 
роли защитников Корешкова.

Когда на безобразия Корешкова жильцы жа
ловались правлению жакта, ревизионной комиссии, 
то члены этих организаций, вместо того, чтобы 
идти навстречу жалобщикам по выявлению и пре
сечению творимых Корешковым преступлений, по
следнего всячески защищали, убеждая недовольных, 
что у Корешкова все в порядке.

— Вот вам и актики ревизий с соответствую
щими подписями, составленные в здравом уме и 
твердой памяти... Напрасно вы клевещете на Ко
решкова,—Корешков честнейший человек и работ
ник, никакой у него и растраты-то нет, а вы тут 
с растратой. Несознательный народ!

Корешков торжествовал, — у него были верные 
защитники.

Чем же обуславливалось такое поведение пра
вления и ревизионной комиссии? Почему так 
усердно они защищали Корешкова? Секрет оказы
вается в следующем.

Виноградов, член правления, он же и казна
чей жакта, помимо своей работы на Монетке, где
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Такие безобразия—несомненно имеют место 
(если не в таком точно виде, то в другом) и в 
других жактах, поэтому необходимо обеспечить 
срочность рассмотрения этого дела судебным по 
рядком, создав около него показательно-обществен
ное мнение. Прокурору также необходимо по своей 
линии напомнить Уголрозыску о его обязанностях 
по данному конкретному делу.

• Окржилсоюзу необходимо по части ревизий 
жактов осуществлять свое руководство не количе
ством ревизий, а качеством их.

Членам ВКП(б), проживающим в жактах, че
рез свои фракции, надо еще больше усилить вни 
мание по контролю работы правлений и ревко- 
миссий жактов, еще лучше прислушиваться к го
лосу беспартийных членов жакта.

Горькие ошибки, оцениваемые в 1200 рублей 
по 17-му жакту, должны быть строго учтены.

Родне—честь и место.
Председатель Каслинского РИК-а Сысков 

свою родню не забывает. Будучи председателем 
сельсовета в Караболке, свою тетку Беспалову он 
устроил сторожихой в совет, а когда перешел в 
РИК, так ее сына Павла секретарем сельсовета по
садил.

Теперь Сыскова вычистили из партии и и і 
РИК-а —пора бы и за Беспаловых приняться. ( то- 
рожиха в совете помоями углы опарила и на заме
чания граждан отвечает „не ваше дело".

Земляки

по малярной части он зарабатывает 80—90 руб. I 
в месяц, с благословения Корешкова вечерами 
работал в жакте по окрашиванию окон, зараба- , 
тывая на этом деле по 15—20 рублей в вечер. 
Являясь казначеем жакта, он сам себя расчитывал 
и пьянствовал вместе с Корешковым.

Иванов Николай Иванович, член правления 
жакта (он же и счетовод жакта), вместе с Кореш
ковым пьянствовал и подделывал счета. В этом 
деле он имеет практический опыт: в прошлом году 
в этом же жакте, будучи завхозом, подделкой сче
тов сумел покрыть совершенную им растрату

Мещерякова, член правления, не считала нуж
ным принимать участие в работе правления: поло
жившись на совершенную «честность» правления.

Курсевич, член ВКП(б), председатель жакта, 
совершенно не заглядывал в жакт, вверив всю 
работу жакта своему заместителю Корешкову. Кур
севич знал, что в правлении непорядки. Ему неод
нократно об этом говорили члены партии, но он— 
вместо того,—чтобы пресечь безобразия в жакте, 
не. только не заглянул туда, но даже назвал ком
мунистов этих склочниками и бузотерами, а устные 
жалобы на Корешкова передавал ему же.

Член равизионной комиссии Штых Алексан
дра Александровна и Коиьев, оба члены ВКП(б). 
будучи по-семейному знакомы с Ріорешковым, при 
ревизии давали благоприятные для Корешкова 
заключения о том, что в жакте „все в порядке'', 
хотя и знали прекрасно, что этого „порядка" ни 
в коем случае быть не могло.

Комедии пришел конец.
Торжеству Корешкова и К0 приходит конец,— ■ 

в дело вмешивается РКИ. Корешков во избежание 
наказания—по совету друзей—скрывается, РКИ в 
процессе своей работы распутывает все мошенниче
ские махинации правления жакта.

Оказалось, что Корешков вместе со счетово
дом Ивановым действовали таким порядком: сдают 
рабочим какую-либо работу, при расчете сумму в 
счетах не проставляют: рабочие расписываются 
в получении, примерно, 12 руб.,—в счете же мо
шенники из жакта вносят 72 руб. Это делалось с 
малограмотными рабочими, которые сами не были 
способны составить счет.

Делали и так: рабочий просит за работу 50 р , 
они же дают ему 70 рублей—с условием, чтобы I 
рабочий написал счет не на 70 руб., а на 150 р. 
Выходит, что и рабочего не обидели, и себя тоже. 
Разницу в счетах присваивали и растрачивали. 
Один только рабочий Чухворов таких счетов напи
сал более чем на 400 рублей.

Писали счета не только таким, которые рабо
тали, но и таким, которые и понятия не имеют о 
черной работе. Так, например, некая инвалидка 
Громова Нина безусловно писала не бесплатно. 
Ряд счетов написан от имени рабочих, которые 
никогда в этом жакте не работали. Отдельные 
члены правления, когда члены жакта приходили 
к ним за справками, советами или расчетом, были 
с ними грубы до наглости.

Кому и какие следует сде
лать выводы по „17-му“.

Корешков скрылся с 1200 рублями,—кореш- 
ковщина же по сей день сидит и руководит в 
правлении. Необходимо прокурору немедленно 
вмешаться в это дело, оказав содействие в работе 
РКИ по дезинфекции корешковских бацилл.

— И какая вре публика беспокойная 
пошла. Мало того, что меня вышибли, 
за тетку и двоюродного братца при

няться хотят.
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Ретивый предрика. Аккуратный...пьяниц а
В Бисертском районе учителя были постав

лены в бесправное положение еще ушедшим из 
РИК‘а самодуром Феденевым. В том же бесправии 
держит их и теперешний предрика Косых. По 
своим качествам этот совработник при чистке до
стоин всяческого внимания.

Грубость и оскорбительные выходки Косых 
в обращении по деловой линии с населением и 
совработниками общеизвестны, не говоря уже о 
просвещенцах, на которых Косых смотрит напле
вательски, а иногда кричит на них и топает но
гами.

По части волокиты Косых тоже большой 
мастер. Ловко и умело, на целые годы растягивает 
он выдачу спецодежды техническим служащим 
школ: плевать ему на колдоговор и на кодекс за
конов о труде! Вообще, любит Косых поиздеваться 
и над техничками школ. В Старо-Бухаровской 
школе он морозил сторожиху Андронову с малым 
ребенком (в ее школьной квартире вода замерзала). 
Сторожиха Клвновскоіі школы за 25 км. не раз 
ездила за получкой вырешенных ей РКК денег и, 
конечно, израсходовала на это больше денег, чем 
выдал ей РИК.

В последнее время Косых „учит“ Киргишан- 
ского учителя Игнатьева: за октябрь-январь не вы
дает квартирных—как ему самому, так за компа
нию и его жене—принуждая их жить в негодной 
по признанию комиссии квартире. В состав комис
сии по обследованию квартиры входили и член 
РИКа, и техник.

Того же Игнатьева теперь, на основании „се
кретного“ доноса б. предсельсовета подкулачника 
Шашмурина и материала Феденева, „оформленного“ 
Косых, против его воли перебрасывают в Би- 
сертский завод. Это дело кто-то должен распутать.

Кв.

И августа в с. Колюткино созывалось общее 
собрание граждан, на котором стоял отчет секций 
сельсовета об их работе.

Заведующий секциями кульпросвета и мест
ного хозяйства Лысых П. И. — вместо отчета перед 
собранием—напился вдребезги и на собрание не 
явился, занимаясь в это время наускиванием своей 
собаки на проходящх граждан деревни.

По нашему мнению, Лысых за такие дела под
лежит исключению из рядов ВКП(б), отводу из 
состава сельсовета и привлечению к судебной от
ветственности, как за уклонение и срыв работы 
сельсовета, так и за нарушение обязательного по
становления ОКРИК'а о собаках.

Упорядочить автобусное 
движение.

Со стороны граждан Свердловска продолжают 
поступать жалобы, что автобусы плохо обслуживают 
городское население.

Часто автобусы идут без всякого расписания, 
один за другим через 2-3 минуты, иногда же при
ходится ждать автобуса 20-30 минут

Утром, вместо 6-7 часов, машины на линию 
выходят иногда в 9-10 ч сов.

На снимке—момент нерационального исполь
зования автобусов: 16 августа, в 9 часов утра три 
вполне исправные Гмашины стояли в гараже, а 
работающие на линии были переполнены.

Уже 9 часов утра, а машины вполне исправные стоят в гараже.
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В ГОРОДЕ СВЕРДЛОВСКЕ.

Детская демонстрация 25 августа.

▼ Свердловский Церабкоп создает свое ого
родо-молочно-животноводческое хозяйство. Для 
выбора наиболее удобного земельного участка под 
этот огородно-молочный комбинат создана комис
сия, которая наметила для будущего комбината I 
три участка: один между Н.-Исетским заводом и 
Уктусом, второй—вблизи Исетского пивоваренного 
завода и третий—около В.-Исетского завода. Как 
только участок будет окончательно выбран, нач
нется его подготовка, а также построй капарников, 
скотного двора и свинарника. Нынешней осенью 
уже намечено создать молочную ферму в 40-50 
коров и свинарник.

▼ Управление Уральского округа связи выд
винуло вопрос о дальнейшем расширении сверд
ловской телефонной станции, так как проведен
ное недавно расширение ее с 1.500 номеров до 
З.оОО номеров лишь на время удовлетворит по
требность населения в телефонной связи. Приз
нано необходимым перевести работу телефонной 
станции на автоматическую систему, сведя к ми
нимуму обслуживающий персонал и увеличив ко
личество абонентов до 6 тысяч. Ввиду того, что 
это потребует постройки нового большого здания, 
что займет более или менее длительный промежу
ток времени,—управление округа связи наметило— 
в первую очередь провести расширение теле
фонной станции до 4 тыс. номеров. Эту работу 
намечено провести в течение 1930 года

V Закончились приемные испытания в 
УПИ. Из 1058 человек, подавших заявления, было 
допущено к испытаниям 858 человек, в их числе 
22: рабочих, 67 крестьян, 38 ' служащих, 152 чело
века специалистов и детей специалистов, 33 , про
чих“ Испытания выдержали около половины до
пущенных. Без испытаний в УПИ принято 220 
человек, 137 окончивших рабфак, 40 техников и 
49 окончивших курсы по подготовке в ВУЗ-ы.

▼ Начато сооружение междугородной теле
фонной линии Свердловск — Москва, — одновре
менно с двух сторон: из Свердловска и из Москвы 
В настоящий момент идет установка столбов К 
концу строительного сезона будущего года будет 
открыта телефонная связь Свердловска с Моск
вой и со всеми крупными городами централь
ного района республики.

▼ Свердловская окружная контора связи ре
шила продлить действующую автомобильную 
почтово-пассажирскую линию Свердловск—Ара- 
миль (24 клм. і до Сысертского завода (52 клм.), 
как только будут закончены работы по (емонту 
Челябинского тракта на участке Арамиль Сысерть. 
В дальнейшем эту линию намечается довести до 
Каслинского завода (122 клм,). Маршрут Сверд- 
ловск-Касли охватит следующие селения: Уктус, 
Н.-Исетск, Арамиль. Сысерть, Щелкун, Николь
ское, Андреевка, Щербаковка, Знаменка и Тюбук
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▼ В воскресный рабочий университет будет 

принято 500 человек. Предполагается в ВИ З е от
крыть отделение этого университета еще на 300 
человек. Прием начнется с 1 сентября. Срок обу
чения намечен в два года.

▼ Розыгрыш городского первенства по фут
болу закончился. На первое место вышла команда 
ССТС-а, на второе—ССТС-б и на третье—команда 
текстильщиков. По клубным кружкам на первом 
месте ССТС, на втором железнодорожники, на 
третьем текстильщики. По второму разряду первые 
места заняли пищевики и гарнизон.

▼ Уралгосстрах организует в Свердловске, а 
также в Перми и в Челябинске курсы гарантий
ных служащих для повышения квалификации ра
ботников кассового и складского дела в торгово- 
промышлеЛных предприятиях и учреждениях.

▼ В Свердловске открылись первые на Урале 
курсы по переподготовке председательниц сель
советов. С'ехались на курсы 52 женщины-пред- 
сельсоветов из округов и районов области. Курсы 
продолжатся два месяца.

▼ На 25 сентября назначен созыв в Сверд
ловске первого всеуральского с'езда представи
телей жилищной кооперации, который положит 
основание Уральскому областному соючу жилищ
ной кооперации.

Массовка в зеленой роще 
25 августа.

ИгрыТпионеров.^

Выступление физкультурников.

В Свердловске строится 
трамвайный парк.

На снимке:—Вяжут переплет для 
^цементирования крыши. Под'емник 

подает шлак для цементирования.

Под‘ем вагонетки со®строймате- 
риалами под‘емным 

краном.



Соревнуются· в ^подписке.
-■ ж?

Останинскому сельсовету (Режевского района) контрольная цифра по займу—; 
5000 руб. Крестьянство на заем подписалось охотно,—задание выполнено: подписка 
дала 3500 р.

Крестьяне с. Останино вызвали на социалистическое соревнование крестьян 
с. Клевакино (Режевского района) по стопроцентному выполнению контрольной циф
ры, ни одного двора без облигации займа, своевременное и быстрое внесение уплаты, 
быть долгосрочными кредиторами государства.

Кроме' того отдельные земельные группы выступили на соревнование между 
собой, и даже отдельные граждане. Бедняк—-инвалид Артемьев Иван Фил., подписав
шийся на 15 руб., вызвал таких же бедняков на эту же сумму,—а кулаки, подписы
ваются только на 5—10 руб. Мокроносов.

Делегатки распространяют
заем.

Кустовое делегатское собрание беспартийного 
актива делегаток в Сысерти (25 человек) постано
вило, что каждая участница совещания распростра
нит среди домохозяек и жен рабочих облигаций 
3-го займа индустриализации не меньше на 10 руб. 
Совещание вызывает на то же самое актив деле
гаток и общественниц деревенских ячеек рай
она. _____

Сторожа подписались на 
200 проц. зарплаты.

Сторож Шокуровского сельсовета (Михайлов
ского района) Айтов Ахмадьяр, бедняк, семейный, 
на 3-й заем индустриализации подписался на 2‘ 0% 
получаемой зарплаты. Так же подписался на заем 
и сторож школы I ст. Афрезонов Загафуран. Они 
вызывают остальных сотрудников Шокуровского 
сельсовета. С. Михаметдинов.

Продавец пьянствует и на
бавляет расценки.

Продавец отделения Кв 13 Логиновского об
щества потребителей (с. Колюткиво) Новиков И, 
пьет на работе, а напившись — преждевременно 
закрывает торговлю (например, 25 июля). Тот же 
Новиков произвольно увеличивает расценки на 
некоторые товары (случай с кровельным железом 
8-ѴІІ с. г.).

Пайщики возмущаются такой работой “ Нови
кова и считают, что таким работникам не место на 
кооперативной работе. М.

Ремонтируем и строим.
Крестьяне села Аверииского на средства само

обложения отремонтировали три колодца, из кото
рых два были почти совсем заброшены. Для третье - 
го колодца срубили сруб. Также устроено скотское 
кладбище.

И. Дем ин.

В Каслях начал поступать 
сельхозналог.

По Каслинскому району начисление 
сельхозналога закончено и окладные ли
сты вручены согласно плана. Первые 
взносы сельхозналога поступили от Мет- 
линского сельсовета. Первым налог упла
тил бедняк крестьянин этого-же сельсо
вета, Кожевников Вл. Макс.

Подписка на 3-й заем индустриали
зации по Каслинск му району на 15-е 
августа достигла 84.625 р. Кампания про
должается. Есть случаи подписки на двух
месячную зарплату.

Слабо развернута работа по распро
странению займа среди членов союза 
металлистов.

Финорганы должны поторопиться с 
высылкой квитанций для получения денег 
за заем с крестьян и высылкой облигаций 
на 800 руб. для продажи за наличные. 
Спрос на облигации имеется.

И. Закаляпин.
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Строительство овощехрани- Безобразия с высылкой 
лищ запаздывает« счетов.

Медленный темп работ по постройке овоще
хранилищ в районах, значительное опоздание 
с окончанием этих построек—побудили Окриспол- 
ком созвать специальное совещание по этому воп
росу·

Сроки окончания работ пропущены Кыштым
ским ЦРК (постройка овощехранилища в Кара- 
баше , Ильи ским ЦРК (на Асбесте) и Невьянским 
ЦР ’ (постройка в Калате),—несмотря на то, что 
средствами все эти постройки были обеспечены 
своевременно.

Особенно плохо дело обстоит с постройкой 
овощехранилища в Перво-Уральске. Эта постройка 
находится под угрозой невыполнения в текущем 
сезоне. Составление проектов было задержано, ра
боты начались с запозданием. Строительство не 
сумело запастись ни рабочей силой, ни строитель
ными материалами, ни средствами, которых потре
бовалось почти вдвое больше против первоначально 
намеченной суммы.

Окрселькредсоюз до сих пор не удосужился 
договориться с соответствующими организациями 
относительно кредита на постройку овощехранилищ.

Совещание іриняло ряд решений, направлен
ных к устранению всех задержек в постройке хра
нилищ в районах, и обязало церабкопы ускорить 
сроки окончания построек: Кыштымский ЦРК 
должен закончити постройку в Барабаше не позд
нее 10 сентября, Ильинский ЦРК—не поздвее 
1 октября, 1 евьянский ЦРК калатинское храни
лище должен кончить к 15 сентября. Окр- 
селькредсоюзу предложено срочно договориться с 
Ураловощсоюзом и Свердловским ЦРК о кредитах 
и приступить о осуществлению приспособлений 
обеспечивающих сохранение для Свердловска ста 
нагонов столового картофеля.

Правление, займись делом.
В дер. Таватуй (Невьянский район^ 

есть кооператив. Окончив работу, иногда 
заходят в правление приказчики и устраи
вают здесь выпивку—с участием счето
вода и самого предправления. Это отме
чено лавочной комиссией.

Лавка бойко торгует пивом.

А что, если случится пожар?
Если в деревне Лягушино (Егоршинского рай

она) случится пожар, то тушить его будет нечем: 
р -кава порваны, у одной машины брансбой поло
ман (в дыру вода свищет).

Бочки стоят с половинным запасом воды,— 
никто не позаботится налить Обоз и машины не 
смазаны. Одна бочка стоит в мокром навозе,— 
преют колеса.

Мироновский сельсвет спит непробудным сном 
и даже во сне не видит—чем это грозит. Необхо
димо его разбудить.

Сколько общественность ни настаивает, сколь
ко регулирующие организации не издают обяза
тельных постановлений, а дело с высылкой счетов 
от некоторых поставщиков должным образом не 
направляется.

В Щелкунское о-во потребителей привезена 
24 июля колесная мазь и полугудрон от Нефте
склада из Свердловска, а счета до сих пор дож
даться не могут.

Позвонят по телефону,—ответ: „очередь не 
пришла, завтра посылаем почтой“. Товар лежит 
три недели в лавке, а торговать нельзя—-нет 
цены. /

Лето, мазь крестьянину нужна, а волокитчики 
из Нефтесклада потчуют „завтраками“. Крестьянин 
под скрип немазанной телеги ругает кооперацию 
и правленцев.

Не лучше дело с посылкой счетов обстоит и 
в иногородних организациях При обследовании 
складов Свердловской базы Уралоблсоюза выя
снилось, что счета систематически отстают от то
вара: 15°/о всех поступающих счетов опаздывают 
до 5 дней, 40 % счетов от 5 до 10 дней и 45% 
свыше 10 дней.

Бывают отдельные случаи опоздания счетов 
до полутора и до двух месяцев.

л Андров Непутевый.

Почтовый ящик.
Под-ку (с. Чердынское, Арамильского райо

на), с. Кортону (зав. Билимбай), Батраку (Ре- 
жевский р.) и Постороннему (Егоршинская ШКМ), 
—Корреспонденции: „О Меньщикове. Д. И.“, „Во 
власти лишенного права голоса“, „Агит -проп. ко
митет только на бумаге“ и „Зав. спит“—для „Акти
виста“ мало интересны. Помещены не будут. 
Пишите о более крупных вопросах, имеющих ши
рокое общественное значение.

Охотнику (с. Табентуй, Невинский район),— 
По затронутому вами вопросу уже писалось в № 9 
„Активиста" Надо внимательнее читать журнал.

Осе (Старо-Уткинский район). — Нанимать 
защитника имеет право каждый гражданин

Злотырину.—Публикация об утере документов 
через „Активист“ прекращена.

Под-ку (с. Чердынское, Арамильского райо
на).— Почему же вы ничего не сказали о гр. М во 
время чистки.

Председателю Полевского райкома союза 
совторгслужащих.—Ваше опровержение, как не 
подтвержденное документами, не помещаем.

Шимицею. (с Кленово, Березовского р.) — 
из присланной заметки совершенно не видно, что 
колхозы растут и крепнут. В следующий раз пи
ните пообстоятельнее.

і

Ответственный редактор: В. М. ТРУХАНОВСКИЙ·
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„ИЮНИ" Ш ШИ ВИШЬ, 1

X

„АКТИВИСТ“
актива и для передовых

является массовым руководящим журналом для 
низового партийного, советского, профсоюзного 
рабочих, кресьтян-

А регулярно освещает вопросы международного
1 іЮіІѵ 1 положения, помещает популярные обзоры и 

статьи о последних событиях заграницей, СССР и на Урале.

„АКТИВИСТ“
и мероприятиями.

знакомит читателя с важнейшими задачами пар
тии и советской власти, с текущими кампаниями

А подробно освещает вопросы
„Лдѵ £ іШііѴ 1 росы чистки-проверки, рост

жизни партии: воп- 
и регулирование

рядов ВКП(б), партруководство местными организациями, партийное про
свещение и другие отрасли партработы.

А помещает руководящие материалы о практиче-
„ПКШыПи! ской работе низовых советов, освещает деятель
ность отделов Окрисполкома, райисполкомов, городских, поселковых и 
сельских советов.

А ^'ТМйЫТ'ТГ44 регулярно пишет об очередных задачах профсою- 
„ " »ШПЪ 1 зов, о жизни, быте и работе низовых союзных
организаций и рабочих округа.

„АКТИВИСТ“
предприятий.

знакомит читателя с состоянием промышленности 
округа, освещает работу фабрик, заводов и

,, А ^^П^й^?^9!444 через отдел: „Под контроль масс“ решительно
I1Ш11V 1 разоблачает бюрократов, волокитчиков, разгиль-

дяев, бесхозяйственников, вредителей социалистического строительства.
А помимо того, имеет постоянные отделы: „Сельское

„АЛ 1 жІОжІѴ 1 хозяйство“, „Кооперация“, „Наша стройка“, „На 
безбожном фронте“, „На местах“ и другие.

АКТИйИСТ*44 в каждом номеРе освещает жизнь города Сверд- 
1 ІІЭіІѵ 1 ловска и трудящихся округа-

X
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